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Руководить сельским хозяйством 
конкретно, со знанием дела

Партия и правительство приняли ряд 
важных мер по крутому подъему сельско
го хозяйства, по увеличению производ
ства зерна в продуктов животноводства, 
провели большую работу по созданию 
необходимых материально-технических и 
организационных предпосылок для все
мерного развития всех отраслей сельско
хозяйственного производства.

Осуществление этих мер принесло пер
вые положительные результаты. Сельское 
хоз^гйство нашей страны поднялось на 
новую, более высокую ступень.

Претворяя в жизнь решения партии и 
правительства, партийные, советские и 

Сельскохозяйственные органы, машинно- 
тракторные станции и колхозы нашей об
ласти добились некоторого увеличения 
производства сельскохозяйственных про
дуктов.

Но совершенно ясно, что уже в 1955 
году можно было бы иметь значительно 
лучшие результаты, если бы все колхозы 
и МТС области работали так, как ра
ботают порсдпвые хозяйства, передовые 
колхозы и МТС, бригады и фермы. Итоги 
заканчивающегося 1955 года свидетельст
вуют о том, что далеко не везде, не во 
всех колхозах, МТС и районах в полной 
мере используются возможности в резервы 
для крутого подъема всех отраслей сель
ского хозяйства, для увеличения произ
водства зерна и продуктов животноводст
ва.

Если, например, колхозы Парбигского, 
Бакчарского, Асиновского и Чаинского 
районов в этом году увеличили удои мо
лока на G74— 632 килограмма, то колхо
зы Еаргасокского и Парабельского райо
нов всего лишь на 22— 60 килограммов. 
Можно привести иного подобных приме
ров не только по продуктивности живот
новодства, но п по урожайности зерновых 
культур, льна-долгунца, картофеля, ку ку 
рузы и овощей. В Тегульдетскои, 
Пудннском, Еолпашевском, Еаргасок- 
ском и Парабельском {районах еше 
имеется ряд колхозов, в экономике кото
рых за последние два года заметных улуч- 

ений не произошло.
Янпаргкпй Пленум ЦК КПСС в своем 

поста ншиении указал, что для вы- 
|№.тт*нпя поставленных задач необходимо 
значительно повысить уровень руководст
ва сельским хозяйством, колхозами и МТС 
со стороны партийных, советских и сель
скохозяйственных органов и сделать это 
руководство более квалифицированным, 
конкретным и оперативным. Для того, 
чтобы вскрывать и полнее исполг>зоватъ 
местные резервы, своевременно поддержи
вать и внедрять в производство опыт пе
редовых колхозов. МТС. бригад и ферм. 
Передовиков и новаторов сельского хозяй
ства. руководящие работники должны в 
деталях знать сельскохозяйственное про
изводство.

Однако практика показывает, что неко
торые райкомы КПСС, райисполкомы, 
партийные о советские работники продол
жают работать по старинке. В работе ря
да райкомов и райисполкомов, областного 
упра}Ц1ения сельского хозяйства, ряда ру
ководителей МТС по руководству колхоз
ным производством, всеми отраслями 
сельского хозяйства еще мало конкретно
сти.

Успех в любом деле достигается посто
янной. настойчивой работой в массах —  в 
этом сила нашего руководства. Но у пас 
иногда бывает так. что живая организа
торская работа в массах отодвигается на 
задний план. В райкомах КПСС с их пн- 

& структорскпми группами, в райисполко- 
*  мах о МТС занято большое число ра

ботников. обязанных отвечать за состоя
ние колхозов, каж.юй бригады, каж
дой животноводческой фермы. На деле же 
получается, что не все работают по-на
стоящему. не все прониклись чувством 
ответственности за порученное дело, за 
состояние дел в сельском хозяйстве в рай
оне или колхозах, обслуживаемых той или 
иной МТС.

• Взять, к примеру. Каргасовский райком 
КПСС и райисполком Они продолжают 
руководить сельским хозяйством, колхоза
ми неудовлетворительно, не конкрет
но. без глубокого знания дела. В районе 
не обеспечено выполнение мероприятий, 
намеченных на 1955 год, по подъему 
экономики колхозов.

Неквалифицированно, поверхностно за
нималось сельским хозяйством областное 
управ.тение сельскою хозяйства. В работе 
аппарата управления укопенились бю- 
рокра'^ическпр методы, не было конкретно
сти и оперативности в решении многих 
важных пер(^пективных и текущих вопро
сов.

Теперь, когда созданы все необходимые 
чатерпальныр и органпзлцпонные пред
посылки для быстрого развития всех от
раслей сельского хозяйства, поднятия эко
номики всех колхозов. ДеЛО цеЛИК̂ ^М ЗЯВИ- 
сит от ypoRH'i руководства, от умения на
ших кадров быстро устранять недостатки, 
правильно, по-хозяйски относиться к ма- 
териа.льным средствам, поднимать массы 

' на бпрьбу за достижение намеченной це- 
| ( ^ и .  Надо правильно организовать работу, 

---------------------------- □

требовать ответственности за порученное 
дело от каждого работника, на каком бы 
участке партийний, советской и сельско
хозяйственной работы он ни находился. 
Необходимо неустанно улучшать методы 
руководства сельским хозяйством, делать 
это руководство действительно все более 
квалифицированным, конкретным, живым 
и оперативным.

Необходимо иметь в виду, что слабость 
организаторской работы некоторых руко
водящих paooiников райкомов партии и 
райисполкомов, руководителей .МТС часто 
связана с отсутствием у них знаний кон
кретного положения дел в отдельных кол
хозах, с отсутствием у них глубоких зна
ний в области сельского хозяйства, зна
ний конкретной экономики сельскохозяй
ственного производства.

Руководящие кадры должны глубоко 
BHUK îTb в сельскохозяйственное произ
водство. настойчиво повышать свой теоре
тический уровень, изучать экономику 
сел1.ского хозяйства, быть в курсе всего 
нового, передового и распространять опыт 
передовых колхозов, ферм и бригад, нова
торов земледелия и животноводства.

Подводя итоги сельскохозяйственного 
гола, итоги хозяйствснно-произвотствеи- 
ной деятельности кол.\озов и ЫТС, надо 
изучить накопившийся опыт и вскрыть 
причины отставания того пли другого 
колхоза, причины низкой у|)ожяйностя и 
продуктивности животноводства, невыпол
нения планов, составленных и принятых 
колхозами на 1955 год.

Надо сосредоточить внимание и усилия 
на выполнении п.1 анов и мероприятий по 
увеличению производства зерна и продук
тов животново.дства. льнопродукции, кар
тофеля и овощей. Надо обеспечить выпол
нение всех обязательств перед государст
вом по поставкам сельскохизяйстиенных 
продуктов.

Особое внимание должно быть уделено 
подготовке к весеннему севу. Необходимо 
хорошо организовать проведение зимовки 
скота, обеспечить дальнейший рост по
головья и про.чуктивности колхозного жи- 
нотноводства. В зимний период должна 
быть организована агрозоотехническая 
учеба в колхозах.

Известно, что решение любой задачи, а 
следовательно, и задачи крутого подъема 
сельского хозяйства зависит от кадров. 
Если во главе колхозов, МТС и районов 
стоят настоящие руководители-организато
ры. которые правильно понимают □ само
отверженно проводят в жизнь линию пар
тии. ее директивы, то намеченные задачи 
будут успешно выполнены в кратчайший 
срок. Й там, где партийные, советские и 
сельскохозяйственные органы настойчиво 
выполняют решения партии и правят^ль- 
ства, укрепляют кадры колхозов и МТС, 
более глубоко стали вникать в сельское 
хозяйство, там дела за последние два го- 
,ia значительно улучшились. Это заметно 
на примере многих колхозов Шегарско- 
го, Кривошеинского, Тугаиского, Зырян
ского, Томского. Кожевнпковского и Пыш- 
кино-Троицкого районов. А тая, где пере
стройку партийных, советских и сельско
хозяйственных органов провели на сло
вах. формально, сводят руководство колхо
зами к  совещаниям и к указаниям, не ве
дут должной организаторской работы на 
местах, не добиваются устранения недо
статков, там положение меняется мало.

За последнее время партией и прави
тельством пров‘'дена большая работа по 
укреплению МТС и колхозов руководящи
ми кадрами.

Задача партийных организаций, совет
ских и сельскохозяйств"нных органов за
ключается в том, чтобы, продолжая укре
пление состава кадров, принять меры 
к закреплению этих кадров на рабо
те, окружить их впиманием и заботой: 
работников, не имеющих достаточного 
■шыта в сельском хозяйстве, надо поправ- 
тять и учить на конкретных примерах, на 
конкретном показе, как лучше организо
вать дело в колхозе или МТС. Нельзя до
пускать массовой смены руководящих ра
ботников в сельском хозяйстве. Необходи
мо помнить, что при смене работников к 
руководству хозяйством приходят новые 
тюяи. которым тп‘'буется еще болмне 
времени, чтобы освоить производство. Глав
ное —  это учить людей и самим учиться 
у них.

Для успешного решения задач по даль
нейшему развитию сельского хозяйства 
необходимо серьезно улучшить всю нашу 
идеологическую работу, тесно связав ее с 
практикой коммунистического строитель
ства, с конкретными задачами, стоящими 
перед районом, МТС, колхозом, бригадой 
п фермой.

Коммунйстичрская партия, весь совет
ский народ идут навстречу XX съезду 
КПСС, все шире развертывая социалисти
ческое соревнование в честь съезда. Вни
мание партийных организаций, советских 
и сельскохозяйственных органов должно 
быть приковано к практическим вопросам 
дальнейшего подъема и развития сельско
го хозяйства, успешного претворения в 
жизнь решений партии и правительства.□ □-------------------

Ч Е Т В Е Р Т А Я  СЕССИЯ В Е Р Х О В Н ОГО С О В Е ТА  СССР

Открытие сессии Верховного Совета СССР
26 декабря в Москве открылась четвер

тая сессия Верховного Совета СССР.
Еще задолго до начала заседания Боль

шой Кремлевский Дворец заполнили депу
таты и многочисленные гости —  новато
ры промышленности в сельского хозяй
ства. партийные и советские работники, 
деятели культуры. Присутствуют главы 
дипломатических представительств иност
ранных государств, аккредитованные р 
Москве, советские и зарубежные журна
листы.

В ложах президиума —  Министры 
СССР в члены Президиума Верховного 
Совета СССР.

10 часов утра. За столом Председателя 
занимают места Председатель Совета Сою
за А. П. Волков, Председатель Совета На
циональностей В. Т. Лацис, заместптслп 
председателей палат А. А. Лебедев, 
В. П. Мжаванадзе, 3. С. Омарова, Н. Е. Ав- 
химович. П. Т. Комаров, М. Султанова, 
П. Г. Тычина. В правительственных ло
жах —  товарищи Н. А. Булганин, 
К. Е. Ворошилов, Л. М. Каганович, 
Г. М. Маленков, А. И. Микоян, В. М. Мо
лотов, М. Г. Первухин, Н. 3. Ca6vpoB, 
М. А. Суслов, Н. С. Хрущев, П. К. Поно
маренко, Н. М. Шверник, А. Б. Аристов, 
Н. И. Беляев, П. Н. Поспелов. Депутаты 
и гости, стоя, бурными аплодисментами 
приветствуют руководителей Коммунисти
ческой партии и Советского правитель
ства.

Председатель Совета Союза А. П. Вол
ков объявляет четвертую сессию Верхов
ного Совета СССР открытой. Он сообщает, 
что в зале присутствуют находящиеся в 
Советском Союзе по приглашению Верхов
ного Совета СССР парламентские делега
ции Польской Народной Республики во 
главе с маршалом Сейм? Яном Дембовским 
и Ирана —  во главе с председателем ко
миссии по иностранным дедам Сената 
.Мохаммедом Саедом.

Затем сессия единогласно утверждает 
повестку дня. Будут рассмотрены следую
щие вопросы:

1. О Государственном бюджете СССР на 
1956 год и об исполнении Государствен
ного бюджета СССР за 1954 год,

2. Утверждение Указов Президиума 
Верховного Совета СССР.

3. Об обмене делегациями между Вер
ховным Советом СССР и парламентами 
иностранных государств.

4. Доклад о поездке Советской прави- 
тел1Лтвенной делегации в Индию, Бирму 
и Афганистан.

Слово для доклада о Государственном 
бюджете СССР на 1956 год и об исполне
нии Государственного бюджета СССР за 
1954 год предоставляется Министру фи
нансов СССР депутату А. Г. Звереву.

—  Наша страна закапчивает 1955 гол 
новыми серьезными успехами, —  говорит 
докладчик. —  План промышленного про
изводства будет перевыполнен, объем про
мышленной продукции, по предваритель
ным данным, возрастет по сравнению с 
1954 годом на 12 процентов и значитель
но превысит уровень производства, пре- 
1Ус.мотренный пятилетнич планом. В те
кущем году происходил дальнейший 
подъем тяжелой промышленности, йрочной 
основы развития всего народного хозяйст
ва. Одновременно возросло произво.1 ство 
предметов широкого потребления, повыси
лась производительность труда и снижена 
себестоимость продукции.

Депутат А. Г. Зверев подчеркнул, что 
на основе решений июльского Пленума 
Центрального Комитета партии в стране 
развернулась большая работа по дальней
шему развитию промышленности путем 
более широкого внедрения новой техники 
и улучшения организагшп производства 
Достигнуты первые положительные ре
зультаты в выполнений принятой пяптпей 
и правительством программы дальнейшего 
развития социалистического сельского хо
зяйства. Только за последние два года по
севные площади увеличились на 28 мил
лионов гектаров, или на 17,9 процента, в 
основном за счет освоения целинных и 
залежных земель, используемых преиму
щественно под посевы пшеницы и других 
важных продовольственных культур. По
севы такой ценной культуры, как ку ку 
руза, в этом году по сравнению с 1954 
годом возросли бол«е. чем в четыре раза. 
Несмотря на неблагоприятные условия по
годы в ряде районов, сбор зерна в целом 
по стране в это.ч го.ду был выше, чем в 
прошлом. Возросло поголовье скота и по
высилась его продуктивность, увеличи

лись производство и заготовки сахарной 
свеклы, льна, 'масличных семян, овощей, 
молока, шерсти. Серьезно укреплена тех
ническая база сельского хозяйства. В 
1954— 1955 годах в стране вновь созда
но 560 совхозов, преимущественно в рай
онах освоения новых земель, увеличилась 
«гродукциа совхозов.

В 1955 году, как и в прошлые годы, 
происходил рост национального дохода, 
что позволило повысить материальное 
благосостояние населения, осуществить 
крупные капиталовложения во все отрас
ли народного хозяйства, увеличить резер
вы.

Депутат А. Г. Зверев говорит далее, что 
в связи с ростом производства и товаро
оборота увеличились финансовые ресурсы 
страны, возросла *ее Государственный бюд
жет и кредитные вложения . в народное 
хозяйство. Государственный бюджет СССР 
за 1954 год исполнен с превышением до
ходов над расходами на 4.700 миллионов 
рублей. Выполнение Государственного 
бюджета в 1955 году ожидается по дохо
дам в сумме 561.500 миллионов рублей. 
;нли на 100,2 процента, и по расходам —  
.537.800 миллионов рублей, или на 
100,9 процента. Основная часть средств 
бюджета была направлена на дальнейшее 
развптие промышленности, сельского хо
зяйства, транспорта, на жплащвое и 
культурно-бытовое строительство. Это 
способствовало осуществлению высоких 
темпов расширенного социалистического 
воспроизводства и повышению благосо
стояния народа.

В 1955 году вступил в строй действу
ющих ряд крупных промышленных пред
приятий, в том числе Череповецкий ме
таллургический завод, горнообогатитель- 
ный комбинат в Криворожье, нефтепере
рабатывающий завод в Омске. В текущем 
году введены в эксплуатацию Горьков
ская, Каховская, Нарвекая, Княжегубекпя 
и другие гидроэлектростанции. В ближай
шее время вступают в действие первые 
два агрегата на Куйбышевской гидроэлек
тростанции. Начато строительство круп
нейшей в мире Братской гидроэлектро
станции на реве Ангаре. Наряду е уже 
действующей электростанцией на атомной 
энергии в 5.000 киловатт ведутся работы 
по созданию атомных электростанций в 
50 и 100 тысяч киловатт.

Всемерно развивая тяжелую индустрию, 
партия и правительство СССР не ослабля
ют внимания к  развитию промышленно
сти. производящей товары широкого по
требления. В текущем году введены в 
действие новые хлопчатобумажные комби
наты. в частности Камышинский. Херсон
ский. 2-й Барнаульский, камвольный ком
бинат в Минске, маслоэветракционные за
воды, значительное число сахарных, кон- 
гервных и других предприятий. Расширя
ются и оснащаются новой техникой дей
ствующие предприятия легкой и пищевой 
промышленности. Большое внимание уде
лялось новому жилищному строительству 
V удовлетворению культурно-бытовых по- 
•. ебностей неселеипя. В 1955 году пост
роены я введены в действие жилые дома 
общей площадью свыше 35 миллионов 
квадратных метров. В сельской местности, 
кроме того, построено 500 тысяч жилых 
домов для колхозников и сельской интел
лигенции.

В этом году сдана в эксплуатацию 
первая очередь Ленинградского метрополи
тена имени В. И. Ленина, проведены зна
чительные работы по газификации горо
дов, строительству телевизионных цент
ров, осуществлялось дальнейшее строи
тельство школ, детских учреждений, по
ликлиник, больниц. Расходы бюджета на 
нросвещение, науку, здравоохранение, 
пенсионное обеспечение и социальное 
страхование составили в 1955 году 147 
миллиардов рублей, в 3,6 раза больше, 
чем в 1940 году.

В соответствии с решением партии и 
правительства, говорит докладчик, народ
нохозяйственным планом на 1956 год пре
дусматривается дальнейший рост произ
водства промышленной и сельскохозяйст
венной продукции, жилищного и культур
но-бытового строительства. Проект Госу
дарственного бюджета СССР на 1956 год 
представляется на утверждение Верховно
го Совета СССР по доходам в сумме 
.591.900 миллионов рублей и по расходам 
в 568.800 миллионов рублей, с превыш“ 
нием доходов над расходами на 23.100 
миллионов рублей.

Выпуск промышленной продукции в 
будущем году должен возрасти на 10,.^ 
процента по сравнению с текущим годом,
8 том числе производство средств произ
водства на И  процентов и производство 
предметов потребления —  на 9,6 процен
та. Решающим условием выполнения этих 
заданий является усиление технического 
прогресса, улучшение организации произ
водства и повышение на этой основе про
изводительности труда.

На финансирование народного хозяйст
ва запроектировано 237.200 миллионов 
рублей, почти на 20 миллиардов больше 
по сравнению с суммами, утвержденными 
на 1955 год. Кроме того, на эти цели бу
дет израсходовано 109.700 миллионов 
рублей за счет средств предприятий.

Направление больших средств в тяже
лую промышленность позволит значитель
но расширить выпуск и внедрение в на
родное хозяйство новых высокопроизводи
тельных и более экономичных машин и 
оборудования, обеспечит потребность на
родного хозяйства важнейшими вилами 
сырья, материалов и топлива. Возрастает 
производство более совершенного оборудо
вания для различных отраслей промыш
ленности. сельского хозяйства, транспор
та, увеличивается производство предметов 
народного потребления.

56.600 миллионов рублей будет израс
ходовано на нужды сельского хозяйства и 
прежде всего на повышение уровня меха
низации сельско.хозяйственных работ, на 
дальнейшее развитие совхозного производ
ства.

Крупные средства направляются на ка
питальное строительство. Капиталов.юже- 
ния на 1956 год определены народнохо
зяйственным планом в объеме 160.800 
миллионов рублей. Подчеркивая важность 
принятых Центральным Комитетом Ком
мунистической партии и Советом Минист
ров СССР решений, направленных на 
улучшение строительного дела в стране, 
депутат Зверев приводит факты, показы
вающие, что некоторые строительные ор
ганизации, и, в частности, министер
ства —  строительства предприятий уголь
ной промышленности и транспортного 
строительства, все еще не обеспечивают 
выполнения утвержденных планов по вво
ду в действие новых мощностей, а также 
заданий по снижению стоимости строи 
тельства. Имеют место факты распыления 
материальных и финансовых ресурсов по 
многочисленным стройкам. Это удлиняет 
сроки строительства, увеличивает объем 
незавершенного производства. Существен- 
иые недостатки имеются в использовании 
капиталовложений в сельском хозяйстве.

Докладчик говорит далее об ассигнова
ниях на развитие культуры, науки, о.хра- 
ку здоровья населеЕ1ия, социальное страхо
вание и социальное обеспечение трудя
щихся. На эти цели в 1956 году выде
ляется из Государственного бюджета 
161.200 миллионов рублей, т. е. на 14,5 
.миллиарда рублей больше, чем в текущем 
году.

Расходы на оборону страны в бю.тжсте 
на 1956 год определены в сумме 102 
миллиарда 500 миллионов рублей против 
112 миллиардов 100 миллионов рублей, 
утвержденных Верховным Советом ССС1’ 
в 1955 году. Уменьшение военных расхо- 
.тов означает, что Советский Союз не на 
словах, а на деле проявляет заботу об ос
лаблении международной напряженности, 
обеспечении мира в международной без
опасности.

Депутат Зверев останавливается на ха
рактеристике бюджетов союзных респуб- 
.’гик, обеспечивающих необходимые сред
ства на осуществление принятых партией 
я правительством мер по развитию эконо
мики и культуры союзных республик. 
Быстрый рост хозяйства и культуры всех 
республик —  яркое проявление великой 
нерушимой дружбы народов нашей стра
ны, являющейся одним пз главных источ
ников силы и крепости Советского госу- 
.тарства. Министр финансов рассказывает 
о мероприятиях по значительному расти- 
рению хозяйств республик, об изменениях 
в области государственного планирования 
и финансирования, которые открывают 
широкие возможности для более оператив
ного решения вопросов хозяйственного п 
культурного строительства и будут спо
собствовать проявлению большей инициа
тивы по выявлению и лучшему использо
ванию имеющихся в республиках внут
ренних резервов.

Большое внимание в докладе уделено
вопросам контроля за финансово-хозяйст
венной деятельностью предприятий со сто
роны министерств, ведомств и финансо
вых организаций. В нынешнем году луч
ше, чем в прошлом, выполняются задания 
но снижению себестоимости продукции, 
успешно осуществляется план накопле
ний. Однако имеются предприятия, рабо
тающие с убытком, в первом полугодии 
ие выполнили плана по прибылям пред
приятия министерств рыбной и угольной 
промышленности, а также цветной метал
лургии. Неблагополучно обстоит дело 
себестоимостью продукции на предприяти
ях лесной промышленности. Предоставлен
ная лесозаготовительным предприятиям 
техника во многих случаях используется 
плохо.

Предприятиям и министерствам пред
стоит провести в 1956 году большую ра
боту по мобилизации внутренних ресур
сов, по сокращению свер.чнормативных 
запасов сырья, материалов, оборудования.

Финансовые органы и банки обязаны 
улучшить свою работу по контролю за 
финансово-хозяйственной деятельностью 
предприятий, организаций и учреждений.

В 1956 году —  первом году шестов 
пятилетки, —  говорит в заключение до
кладчик, —  в Госуда|)Сгвенний бюджет 
СССР должны быть привлечены большие 
денежные средства с тем. чтобы напра
вить их на дело дальнейшего развития 
всех отраслей народного хозяйства, на по
вышение жизненного уровня населения. 
Пеиремеыным условием для решения этой 
задачи является обеспечение каждым 
предприятием и хозяйственной организа
цией выполнения установленного задания 
по выпуску продукции, повышению про
изводительности труда, снижению себе- 
CT0U.40CTU U увеличению накоплений.

Советский народ встречает XX съезд 
Коммунистической пиргии Сивегского Сою
за развертыванием мощного соревнования 
за достижение новых успехов на всех 
участках хозяйственного и культурной 
строительства. Успешное выполнение на 
роднохозяйственного плана и бюджета на 
1956 гол явится важным вкладом в дело 
дальнейшего роста социалистической эко
номики.

После доклада председательствующий 
иредостави.1 слово маршалу Сейма 11оль- 
свой Народной Республики Яну Дембов- 
скому. Депутаты и гости встречают пред
ставителя братского польского народа бур
ными аплодисментами. Все встают. От 
имени Сейма Ян Дембовский передает де
путатам Верховного Совета СССР, Совет
скому правительству и всему советскому 
народу горячий привет. Ои говорит о чув
ствах преданности и братства, которые 
польский народ питает к народам СССР, 
о крепнущей нерушимой дружбе между 
обеими странами.

Касаясь впешней политики Польской 
Народной Ресиублики, Ян Дембовский ска
зал:

—  Польский народ, как и другие наро
ды лагеря мира, не щадит усилий, чтобы 
ослабить напряженность, являющуюся ре
зультатом а1 рессивиых договоров и воен
ных планов, чтобы способствовать победе 
принципов мирного сосуществования госу
дарств с разным общественным строен на 
основе взаимного уважения, нейтралитета 
U независимостц.

Польский народ полностью поддержи
вает последовательную мирную внсшнюя> 
политику Советского Союза и с глубоким 
удовлетворением приветствует предприня
тые в последние месяцы Нравительство:^ 
Советского Союза шаги, направленные но 
упрочение взаимного доверия между на
родами.

Затем выступил встреченный аплодис
ментами глава Иранской парламентской 
делегации Мохаммед Саед. Цоблагодарив 
за теплый сердечный прием, оказанный 
делегации в Советском Союзе, он сказал:

—  Иранское правительство и народ 
искренне желают укрепления дружествен
ных и добрососедских отношений со своим 
великим соседом —  Союзом Советских Со
циалистических Республик и с восхище
нием следят за его круиными достижения
ми.

Мы абсолютно уверены в том, что Иран 
и Союз Советских Социалистических Рес
публик всегда будут друзьями, постоянно 
стремясь к  обеспечению мира во всем ми
ре.

После выступления М. Саеда совместное 
заседание Совета Союза и Совета Нацио
нальностей объявляется закрытым.

В С о в е т е  Н а ц и о н а л ь н о с т е й

Сборник речей Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева 
во время пребывания в Индии, Бирме и Афганистане

Государственное издательство 
ческой литературы выпустило 
сборник: «Н. А. Булганин, Н. С. Хрущев.

полити- 1  Речи во время пребывания в Индии, Блр- 
в свет I ме и Афганистане».

Сборник издан массовым тиражом.
(ТАСС).

В два часа дня в Большом Кремлевском 
Дворце состоялось заседание Совета На
циональностей.

Перед обсуждением доклада о Государ
ственном бюджете СССР на 1956 год и 
об исполнении бюджета за 1954 год с со
общением выступил Председатель Мандат
ной комиссии Совета Национальностей де
путат И. Д. Назаренко. Он доложил о ре
зультатах выборов депутатов в Совет На
циональностей в трех избирательных ок
ругах вместо выбывших депутатов.

Совет Национальностей твердил доклад 
Мандатной комиссии и признал полномо
чия вновь избранных депутатов —  Ива
щенко 0. И. —  от Ужгородского избира
тельного округа Украинской ССР, Шев
ченко Ф. И. —  от Самаркандского город
ского избирательного округа Узбекской 
ССР в Шариманяна С. С. —  от Ахтин- 
ского избирательного округа Армянской 
ССР.

Слово для содоклада по первому вопросу 
предоставляется Председателю Бюджетной 
комиссии палаты депутату А. U. Сафра- 
ноеу.

От имени Бюджетной комиссии он вно
сит предложение утвердить Государствен
ный бюджет (ХСР на 1956 год с некото
рыми поправками, а также утвердить от
чет об исполнении бюджета за 1954 год.

Для успешного выполнения Государст
венного бюджета СССР в 1956 году, ска
зал тов. Сафронов, необходимо, чтобы все 
предприятия и хозяйственные организа
ции бевусловно выполняли задания по 
производству, себестоимости в накоплени

ям, максимально использовали внутренние 
резервы в хозяйстве, соблюдали строжай
ший режим экономии, вели решительную 
борьбу за бережливость, против всякого 
рода излишеств и расточительства.

Первым в прениях по докладу о Госу
дарственном бюджете СССР на 1956 год и 
об исполнении Государственного бюджета 
СССР за 1954 год выступил депутат 
А. Сарыев (Туркменская ССР).

Представленный Правительством на рас
смотрение и утверждение Верховного Со
вета СССР проект Государственного бюд
жета, говорит он, —  яркое свидетельство 
растущей мощи (Советского государства. В 
10  время как в капиталистических стра
нах значительная часть бюджета направ- 
.тяется на вооружение. Советское государ
ство основные средства выделяет на фи
нансирование народного хозяйства и со
циально-культурных мероприятий, на по
вышение благосостояния народа.

Депутат Сарыев вносит предложение 
1 твердить проект Государственного бюд
жета СССР на 1956 год с поправками 
Бюджетной комиссии.

Депутат Ф. 3. Загафуранов рассказал о 
развитпи экономики Башкирской АССР. 
Особенно быстрыми темпами развивается 
нефтяная промышленность. В это пятиле
тие добыча нефти в республике увеличи
лась в 2.7 раза, переработка —  почти в 
3 раза. Нефтяники Башкирии, соревнуясь 
в честь XX съезда партии, выполнили к 
15 декабря годовой план по добыче неф
ти в дали стране сверх плана сотни ты
сяч тонн жидкого топлива.

Рассказав о том, что в республике за 
последние годы построены 1.150 тысяч 
квадратных метров жилой п.ющади. много 
школ, больниц и клубов, депутат выска
зал критические замечания в адрес мини
стерств нефтяной промышленности, уголь
ной промышленности и черной металлур- 
1 ип, которые не выполняют заданий по 
строительству культурно-бытовых учреж
дений для работников своих предприятий, 
находящихся в Башкирии.

В заключение депутат Загафуранов вы
сказывается за утверждение Государствен
ного бюджета СССР.

Депутат О, В. Квитко (Сталинская об
ласть) говорит, что за годы пятой пяти
летки в Сталинской области введено в 
эксплуатацию 163 крупных предприятия, 
в том числе 85 угольных шахт. Труженп- 
ки села добились в этом году дальнейше
го подъема сельского хозяйства, увеличе
ния производства зерна. Важную роль в 
этом сыграло расширение посевов ку ку 
рузы.

Партия и правительство, отмечает да
лее оратор, проявляют большую заботу о 
тружениках Донбасса. Только в этом году 
на жилищно-бытовое и социально-куль
турное строительство было ассигновано 
1.788 миллионов рублей. На будущий гол 
на эти цели также ассигнуются большие 
средства.

Депутат ставит вопрос о передаче школ 
народного образования, находящихся в ве
дении Министерства путей сообщения, в 
('истеыу министерств просвещения союз
ных республин. Тов. Квитко критикует

Министерства строительства тгредприятий 
металлургический и химической промыш
ленности в связи с неудовлетворительным 
ходом строительства канала Северный До
нец —  Донбасс.

Депутат С. Г. Ратинов (Азербайджан
ская ССР), рассказывая о претворении в 
жизнь решений июльского 1Ьенума ЦК 
КПСС, отметил, какое большое влияние 
они оказали на развитие нефтяной про
мышленности —  ведущей отрасли народ
ного хозяйства Азербайджана. Нефтяники 
республики успешно справились с зада
нием 11 месяцев. Они досрочно выполни
ли свои социалистические обязательства 
по сверхплановой добыче нефти и ее пе
реработке.

Отмечая самоотверженный труд азер
байджанского народа. С. Г. Рагимов ска
зал. что азербайджанцы, как и весь со
ветский народ, единодушно поддерживают 
внешнюю политику Правительства СССР, 
направленную на защиту мира и обеспе
чение всеобщей безопасности. Оратор под
черкнул огромное значение' для деда мира 
поездки Н. А. Булганина и В. С. Хруще
ва в Индию, Бирму и Афганистан. К(Уго- 
рая вылилась в яркую демонстрацию 
крепнущей дружбы между народами Со
ветского Союза в народами стран Азии, 
ставшими на путь самостоятельного раз
вития.

На первом заседании Совета Националь
ностей также выступили депутаты 
Т. Кулатов (Киргизская ССР). А. Т. Венц- 
лова (Литовская ССР) и Д. С. Болсохоев 
(Бурят-Монгольская АССР).
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ЧЕТВЕРТАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОТО СОВЕТА СССР 

В  С о в е т е  С о ю з а
В б часов 26 декабря состоялось засе

дание Совета Союза, иредседательствую- 
пшй депутат А. П. Волков г1редоставляет 
слово Председателю Мандатной комиссии 
депутату И. Д. Мустафаеву, который со
общил об избрании деиутатов в Совет 
Союза вместо выбывших депутатов. По 
Ленинскому избирателыш.му округу Лат
вийской ССР депутатом Верховного Совета 
СССР избрана Е. II. Силина, по Старо- 
Константиновскому округу Хмельницкой 
области УССР —  Н. М. Гуреев, по Харь- 
вовскому-сельркому округу Украин
ской ССР —  В. И. Исаков, по Вологод
скому избирательному округу РСФСР —  
Л. Н. Соловьев и по Поставскому округу 
Белорусской ССР —  П. Ф, Борисов.

Совет Союза утверждает доклад Мандат- 
вой комиссии и признает подномочия из
бранных депутатов.

Затем слово предоставляется Председа
телю Бюджетной комиссии Совета Союза 
депутату И. С. Сенину. Бю.тжетная 
комиссия, говорит он, рассмотрела все 
статьи Государственного бюджета СССР и 
вносит предложение утвердить его в сум
мах, принятых Советом Министров СССР 
со следующими поправками: увеличить
до-ходную часть на 803,7 миллиона руб
лей и расходную —  на ЗбЗ.З миллиона 
рублей.

Депутат Сенин высказывает ряд заме
чаний по поводу итогов исиолнения бюд
жета 1954 года.

—  Одним из основных недостатков в 
деятельности министерств и ведомств 
СССР. —  сказал тов. Сенин. —  является 
отвлечение из оборота больших средств 
вследствие замораживания их в виде из
лишних запасав материалов в готовой 
продукции. Большой ущерб приносит рас
пыление средств по многочисленным 
стройкам, в результате чего в ряде от
раслей народного хозяйства не выполня
ются планы ввода в действие строитель-

ньа объектов, растет объем незавершен
ного производства.

Бюджетная комиссия отмечает далее, 
что в министерстзах и ведомствах имеют
ся большие возможности для упрощения 
аппарата и уменьшения расходов на его 
содержание.

Первым в прениях выступает депутат 
Н. Т. Мазуров (Белорусская ССР). Колхоз
ники. работники МТС и совхозов Белорус
сии, говорит он, в 1955 году значительно 
увеличили производство в сдачу государ
ству сельскохозяйственных продуктов. 
Республика досрочно выполнила план хле
бозаготовок, перевыполнен план заготовок 
п закупок картофеля, овощей я Фруктов. 
Сдано в продано государству мяса и мо
лока значительно больше, чем в прошлом 
году.

Посевные площади льна, являющегося 
ведущей технической культурой Белорус
сии, в нынешнем году увеличены на 53 
процента. Льносемян и семян конопли 
сдано государству в три раза больше, чем 
предусмотрено планом. Денежные доходы 
колхозов в этом году выросли вдвое. Со
ответственно этому увеличена я оплата 
трудодня. Только в уплату за сданную 
льнопродукцию колхозам начислено свыше 
I  миллиарда рублей деньгами.

Депутат Мазуров одобряет Государствен
ный бюджет СССР на 1956 год.

Депутат Н. И. Смирнов (Ленинград) 
рассказал о самоотверженном труде ле
нинградцев, об их борьбе за дальнейший 
рост промышленного производства, за тех-, 
ничеекий прогресс. Коллективы предприя- i 
тий досрочно выполнили годовые произ
водственные планы и успешно работают 
над созданием новых высокопроизводи
тельных экономичных машин и агрегатов. 
Проводятся значительные работы по даль
нейшему развитию Ленинграда, как круп
нейшего промышленного и культурного 
центра страны. Только на жилищное

строительство, капитальный ремонт жи
лищного фонда и развитие других отрас
лей городского хозяйства в 1955 году из
расходовано более 1.700 миллионов руб
лей, вводится в действие около 400 ты 
сяч квадратных метров жилой площади 
Вступил в строй Ленинградский метроно- 
литен.

Депутат Смирнов значительную часть 
своей речи посвятил вопросам снижения 
стоимости капитального строительства. В 
связи с этим он подверг критике Мини
стерство промышленности строительных 
материалов и Министерство строительства 
СССР.

Депутат Н. М. Гуреев (Украинская 
ССР) рассказал об успехах, достигнутых 
трудящимися Украины в развитии народ
ного хозяйства. Цромышленные предприя
тия еще год назад выполнили заданш- 
пятилетки. За одиннадцать месяцев 1955 
года они дали на 3.8 миллиарда рублей 
сверхплановой продукции. В этом году 
труженики колхозных сел Украины со
брали высокий урожай сдав государству 
сверх установленного задания 157 мил
лионов пудов зерна. Вдвое увеличились 
посевы кукурузы, невиданные урожаи да
ла сахарная свекла. Однако, говорит тов. 
Гуреев, мы далеко еще не исчерпали всех 
возможностей, не привели в действие ОГ' 
ромные резервы, имеющиеся в нашей рес
публике для дальнейшего подъема про 
ыышленности и сельского хозяйства.

Украинский народ, как и все советские 
люди, горячо одобр^яет незыблемую нацио
нальную политику нашей партии, направ
ленную на развитие всех братских рес
публик, на укрепление сотрудничества 
между всеми миролюбивыми народами.

На заседании Совета Союза выступили 
также депутаты Д. А. Кунаев (Казахская 
ССР). А. Н Бакулев (Москва) и А. Суер- 
кулов (Киргизская ССР).

(ТАСС).

п а р т и й н а я  ж и з н ь

ПРЕОДОЛЕТЬ ОТРЫВ ПАРТИЙНОЙ 
ПРОПАГАНДЫ ОТ ЖИЗНИ

В ЧЕСТЬ СЕССИИ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

2.100 тракторов сверх годового плана
ХАРЬКОВ. 26 декабря. (ТАСС). Откры

тие сессии Вер.ховного Совета СССР кол
лектив Харьковского тракторосборочного 
завода отметил большим производствен
ным успехом.

Сегодня досрочно выполнено принятое 
обязательство —  сверх годового плана

изготовлен 2.100-й пропашной трактор 
«ХТЗ-7».

На тех же производственных площадях 
и при том же количестве рабочих тракто
ростроители уже выпустили в полтора ра
за больше машин, чем в 1954 году.

У К А З
П Р Е З И Д И У М А  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  Р С Ф С Р

О присвоении почетного звании заслуж енного врача РСФСР 
медицинским работникам Томской области

За выдающиеся заслуги в области на
родного адравоохранения присвоить по- 
четное звание

заслуженного врача РСФСР
1. Глазунову Михаилу Павловичу—  

главному врачу Кожсвниковской район
ной больницы.

2. Нучковой Варваре Александровне —  
главному врачу родильного дома Ks 2 го
рода Томска.

3. Поддьяковой Евгении Зосимовне —  
•заведующей отделением Шегарской район
ной больницы.

4. Рубинштейну Владимиру Леонтьеви
чу —  главному врачу Первомайской 
участковой больницы Колпатевского рай
она.

5. Степанову Игорю Леопиловпчу —  
заведующему отделением Колпашевской 
городской больницы.

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР М. ТАРАСОВ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР И. ЗИМИН.

НосЕва, 23 декабря 1955 года.

Куйбышевская ГЭС накануне пуска
ЖИГУЛЕВСК, 2G декабря. (ТАСС). Вол- 

нующие дни переживают сейчас гидро
строители. Совсем уже немного времени 
осталось до торжественного момента, ког
да первый агрегат Куйбышевской ГЭС 
даст промышленный ток.

Четвертые сутки вращается первая 
турбина, подходит к концу сушка гене
ратора. Все узлы гидроагрегата действу
ют отлично.

Приборы на щите управления в ма
шинном зале ГЭ(), где работает первая 
турбина, показывают мощность генерато
ра, силу тока, напряжение, число оборо
тов ротора. Рядом маслонапорная установ
ка. В Куйбышевскую турбину заливается 
около ста тонн масла. У приборов экепло- 
атационники. монтажникп. шефы —  ма
стера с заводов-поставщнков. В вахтен
ный журнал тщательно заносятся все 
данные о работе агрег-ата.

Рядом с металлическим шатром, кото
рым накрыт первый агрегат, строится 
такое же сооружение для второй машины. 
Сегодня монтажники второго агрегата сое
динили вал турбины е валом генератора.

Отлично работала бригада Евгения Птич- 
кяна. Скрепляя фланцы валов, молодые 
чонт<1Жники завернули двенадцать 
200-килограммовых болтов и выполнили 
сменное задание на 250 процентов.

Об окончании работ рапортуют монтаж
ники высоковольтной линии инженера 
Званского. Они закончили проводку двух
цепной линии передачи тока от первого 
агрегата до по.1 станции Проводя высоко
вольтной линии прокладывались на 
80-метровой высоте. Бригада верхолазов 
В. Марьясова. несмотря на сильный ветер 
и мороз, досрочно справилась с ответст
венным заданием.

Все больше и больше наполняется Куй
бышевское водохранилище. Сегодня раз
ница между верхним бьефом и уровнем 
Волги ниже сооружения уже превышает 
тесять метров. Новое море в Поволжье на
поминает сейчас Волгу в весенний паво- 
.док. Как и весной, под водой скрылась ог
ромная левобережная пойма. В водохрани
лище уже около семи миллиардов кубо
метров воды.

Вечера, посвященные революции 1 9 0 5 — 1907 г г .
В Меженпповском сельском клубе Том

ского района проведен торжественный ве
чер, посвященный первой русской рево
люции. С докладом о революции 190.5—  
1907 гг. выступила учительница Меже- 
ниновской семилетней школы тов. Патра- 
хина.

Коллектив художественной самодеятель-

далиности клуба и учащиеся школы 
концерт.

При клубе оформлен фотомонтаж, от
ражающий революционные события 
1905— 1907 гг. в Петербурге, Москве, 
Томске и других городах.

Вечера, посвященные первой русской 
революции, состоялись в Томской и Поро- 
синской МТС,

Работники электростанций  
досрочно выполнили годовой 

план выработни 
электроэнергии

Работники электростанций Министер
ства электростанций досрочно, 24 декаб 
1)я, выполнили установленный на 1955 
год план выработки электроэисргии.

Работники нефтяной 
промышленности досрочно
выполнили годовой план
Работники нефтяной промышленности 

выполнили установленный на 1955 гол 
гглаи по добыче нефти 18 декабря, при 
родного и попутного газа —  9 декабря и 
по выработке светлых нефтепродуктов —  
21 декабря.

Коллективы работников нефтяной про
мышленности в оста1Ш{ееся до конца года 
время В1.ШОЛНЯЮТ до:шлнительные зада
ния по добыче нефти и выработке нефте
продуктов.

Работники шелезнодорошного 
транспорта СССР досрочно 

выполнили годовой план 
погрузни

Работники железнодорожного транспор
та досрочно, 21 декабря, выполнили уста
новленный на 1955 год общий план ио- 
грузки и грузооборота и завершили вы
полнение плана по многим важнейшим 
t рузан.

Работники легкой 
промышленности досрочно 
выполнили годовой план
Работники предприятий легкой про

мышленности досрочно, 16 декабря, вы
полнили установленный на 1955 год 
план по валовой продукции и к 26 де
кабря выполнили план но большинству 
важнейших изделий легкой промышлен
ности.

Семинар секретарей первичных 
парторганизаций

Александровский райком партии провел 
трехдневный семинар секретарей первич
ных парторганизаций района. Участники 
семинара ппослушали доклад секретаря 
райкома КПСС тов. Пупова «О задачах 
парторганизаций в выполнении постанов
лений январского в июльского Пленумов 
ПК КПСС».'доклад заведующего партбиб- 
лиотекой тов. Виноградова «О формах и 
методах пропагандисгскои и аги:аиипнно. 
массовой работы парторганизаций»: доклад 
секретаря райкома партии тов. Ерохина 
«О работе парторганизаций с беспартий
ным активом» и .доклад секретаря райко
ма ВЛКСМ тов. Шевердина «О партийном 
руководстве комсимодьскими организация
ми».

Затем участники семинара обменялись 
опытом работы. Секретарь парторганиза. 
цни рыболовецкий артели имени Сталина 
тов. Булойчик рассказал об организации 
политико-массовой работы среди рыбаков. 
Опытом подготовки и проведения партий
ных собраний я организации контроля за 
выполнением партийных решений поде
лился секретарь парторганизации рыбо
консервного завода тов. Шубин.

На семинаре выступила лучшая доярка 
колхоза имени Ленина тов. Ба.хман с рас
сказом о своих методах работы по выра
щиванию телят.

В заключение семинара была прочитана 
лекция о международном положении в 
внешней политике Советского Союза.

100 тонн дрожжей 
сверх плана

Развернув социалистическое соревнова
ние за достойную встречу XX съезда 
UI1CC. коллектив Томского дрожжевого за
вода пятилетний план выполнил в 1() но
ября. а 1 ОД0ВОЙ план —  18 декабря. Ра
бочие и работницы завода взяли обяза
тельство до конца года дать сверх плана 
100 тонн дрожжей.

На заводе немало передовиков произ
водства, которые значительно перевыпол
няют производственные задания. Это ма
стера тт. Наумкина и Бошкаров, бригада 
формовщиц тов. Литвиновой, работницы 
тт. Скоморохова и Зарецкая и многие 
другие.

Досрочно завершили 
годовой и пятилетний 

планы
Коллектив Томского отделения воентор

га еще в ноябре выполнил пятилетний 
план товарооборота. Соревнуясь за достой
ную встречу XX съезда партии, работники 
военторга взяли обязательство годовой 
план товарооборота завершить к 20 де
кабря. Слово они свое сдержали —  го
довой план выполнен.

ЦК КПСС требует от партийных орга
нов, чтобы вея идеологическая работа бы
ла тесно связана с жизнью, способствова
ла успешному решению практических за
дач коммунистического строительства. 
Надо покончить с вредной недооценкой 
идеологической работы, преодолеть отрыв 
партийной пропаганды от жизни, глубоко 
овладевать теорией, развивая живой ин
терес Б политический знаниям у наших 
кадров.

Томский райком КПСС в последнее вре
мя больше стал уделять внимания поли
тическому образованию кадров. В боль
шинстве кружков, политшкол и семина
ров занятия идут лучше, чем в прошлом 
году. В сети партийного просвещения во
время закончено изучение материалов 
июльского Пленума ЦК КПСС.

Многие пропагандисты заботятся о со
вершенствовании своего мастерства, про
являют творческий подход к  проведению 
каждого занятия, стремятся приблизить 
теоретическую учебу к  жизни, к практи
ке коммунистического строительства.

Например, в парторганизации Моряков- 
ского судоремонтного завода пропагандист 
директор завода тов. Головин, разъясняя 
слушателям решения июльского Пленума 
ЦК КПСС, приводил убедительные, яркие 
примеры из жизни заводского коллектива, 
применял наглядные пособия, отражаю
щие работу завода, говорил о нерешенных 
■адачах по улучшению работы предприя
тия. Прежде чем рассказать слушателям о 
путях роста производительности труда, он 
проанализировал состояние производи
тельности труда в цехах своего предприя
тия, обобщил опыт передовых рабочих, 

казал имеющиеся резервы на предприя
тии. Такое построение занятий помогает 
.■лушателяи кружка глубже уяснить свои 
непосредственные производственные за
дачи.

Пропагандист кружка по изучению 
нсторип КПСС в колхозе «Ленинский 
путь» тов. Горелов также стремится свя- 
т т ь  изучаемый материал е жизнью и за- 
тачачн колхоза.

Однако, как показывает проверка, за
нятия во многих кружках в политшколах 
носят академический, просветительный 
характер, пропаганда слабо связывается г 
жизнью, с задачами того или другого про
изводственного коллектива, проявляется 
неумение обобщать п быстро распростра
нять передовые, проверенные жизнью об
разцы коммунистического строительства, 
неумение направлять идеологическую ра
боту на борьбу с отрицательными явле
ниями.

Имеются факты, когда пропагандисты 
допускают теоретические ошибки Haitpji- 
мер, пропагандист парторганизации посел
ка имени Дзержинского тов, Игнатов до
пустил ошибки при рассказе о первом го
ле войны Советского Союза против гитле
ровских захватчиков. Пропагандист тов. 
Крысов (Моряковгкий затон) допустил 
путаницу при разъяснении ленинской тео
рии социалистической революции.

Па районной партийной кпнфрреицпи 
коммунисты справедливо критиковали рай
ком партии и его отдел проингаклы и аги
тации за недооценку идеологической рабо
ты, за недостатки в руково.тстве партий
ной пропагандой. Мы еще не отрешились 
от неправильных методов руководства 
партийной пропагандой, при которых на 
первый план выдвигались статистические 
ведения об «охвате» учебой, о посещае

мости занятий кружков и школ и отодви- 
ались на второй план главные вопросы—  

теоретический уровень занятий, идейная 
направленность этих занятий, их связь с 
жизнью, с за.дачами претприя-^ий. колхо
зов и МТС по увеличению производств-' 
материальных благ. По этой причине рай

ком не заметил своевременно крупных не
достатков в партийном просвещении, не 
заметил, что во многих партийных орга
низациях пропаганда ведется в отрыве от 
жизни.

Между тем, сами коммунисты требовали 
приближения партийной пропаганды к 
жизни. Это нашло свое выражение в 
стремлении коммунистов в овладению эко
номическими знаниями, знаниями кон
кретной экономики.

В районе более 150 коммунистов при
ступили к изучению политической эконо
мии в семинарах, кружках в самостоя
тельно. В помощь самостоятельно изучаю
щим при партийной библиотеке Тимиря
зевского леспромхоза силами преподавате
лей политехнического института читается 
цикл лекций по по.хитэконпмии. В районе 
создано два семинара по изучению эконо
мики сельского хозяйства. Хорппгее начи
нание проявили в Томском леспромхозе. 
Здесь разработана тематика лекций для 
актива по вопросам конкретной экономи
ки.

По инициативе партийного бюро Мор^ 
ковского завода в этом году прочитань’ 
лекции о хозяйственном расчете, о путя.х 
повышения производительности труда, г 
путях снижения себестоимости продукции 
и другие. Опыт органи.зации экономиче
ского образования кадров подсказывает 
партийным организациям и райкому пар- 
тич, что такую учебу необходимо органи
зовать на всех предприятиях района. На
до позаботиться, чтобы экономическим 
образованием занималось большее количе
ство инженерно-технических работников, 
новаторов производства. Некоторые пред
седатели колхозов, как, например, 
гт. Крошио. Конотпп. Мпхайюв. самостоя
тельно изучают литературу по экономике 
сельского хозяйства. Необходимо для само- 
ттлятельно изучающих вопросы колхозной 
экономики организовать квалифицирован
ные консультации, а также циклы лек
ций.

Коммунисты 39-й средней школы, что
бы приблизить теоретическую учебу к 
практике пр‘’ПОдаватрльской и воспита
тельной работы, решили объединиться в 
семинар п изучать произведения класси
ков маркси.зма-ленинизма о коммунистиче
ском воспитании и обучении. Проведен
ные занятия в семинаре показывают, что 

учеба заинтер«говаля преподавателей 
пгколы и опи обстоятельно готовятся к 
каждому собеседованию.

Райком партии по,ддержал возппкшис 
новые. ВЫДШМП’ТЫе самой жизнью форм!.! 
политической учебы, поддержал стремле
ние коммунистов к овладению экономиче
ской теорией. По беда в том. что мы не 
поняли глубоко значения 1Говых требова
ний коммунистов, повых требований жиз
ни. не зя1 тмались чо-пястоящ” М'' нал тем 
как приблизить партийную учебу к жиз
ни, связать ее с опрелеленн!ями практи
ческими задачами. Этим обд.ясняется то’̂  
Факт, что мы еще мало оказываем помо 
щи коммупистнм. избравшим эти форм'' 
учебы. Мы нс перестроили лекциомпх'!' 
нпопаганлу в свете новых требований 
Многие лекции читаются академически 
сухо, пни мало связаны е жизнью.

Птобы устранить недостатки в системе 
партийного просвещения, приблпзпть уче
бу коммунистов к жизни, надо изменить 
учебу самих пропагандистов. Существую
щая у пас в районе практика проведения 
семинаров не может удовлетворить пропа
гандистов. Читаемые на них методические 
лекции не дают пропагандистам творче
ского толчка и ппмощп для веления заня
тий в тесной связи с зядачамп. ст'мтч!и«п 
пепед предприятием, колхозом и МТС. На 
районном семинаре пропагандист получает 
знания по основным теоретическим поло

жениям намеченных к нзучеттто тем. По 
до сих пор мы мало заиитнлнсь о том, 
чтобы вооружить пропагандистов знания
ми передовых, проверенных жизнью об
разцов коммунистического строительства, 
опытом работы передовых предприятий, 
МТС), колхозов, отдельных новаторов про
мышленности и сельского хозяйства. Пе
ред пропагандистами редко выступают ру
ководящие работники района, а они долж
ны рассказывать им о хозяйственных за
дачах, стоящих перед районом, перед тем 
или другим предприятием, колхозом. МТС. 
.Мало говорится о недостатках в работе 
колхозов, МТС, предприятий, о то.'и, как 
преодолеть недостатки и трудности, не 
привлекается вни.ма1!ие пропагандистов к 
тому, чтобы направлять идеологическую 
работу на борьбу с отрицательными явле
ниями. Следовательно, практику проведе
ния семинаров надо решительно изменить.

Думается, чго полезно было бы прово
дить семинары пропагандистов по груп
пам: отдельные семинары с пропаганд!!- 
стами, работающими на промышленных 
предприятиях, и с пропагандистами, ра
ботающими в колхозах и МТС.

Помимо семинаров, пропагандисты долж
ны сами внимательно изучать деятель
ность тех предприятий, колхозов и МТС, 
где они ведут пропагандистскую работу, 
изучать произвотственчую деятельность • 
люден, с которыми они проводят занятпя, 
Важно также, чтобы партийные организа
ции предприятий, колхозов и МТС пол15я- 
рали для пропагандистов необходимый 
фактический материал о деятельности то
го или другого производственного коллек
тива. Такой материал необходимо иметь в 
партийных ц сельских библиотеках. Он 
необходим не только пропагандистским 
работникам, но и всем изучающим иарк- 
'■нстско-ленинскую теорию.

Следует отметить, что практика подбо
ра пропагандистов из руководителей пред
приятий. МТС и колхозов оправдала себя,
U ее надо шире практиковать в дальней
шем.

Пеобходпмо решительно перестроить 
-тркциоццую пропаганду. До сих пор мно
гие наши лекторы слабо учитывали за
просы слушателей, мало внимания обра
щали на то. перед какой аудиторией им 
пре,!стоит выступать, и читали лекции 
шаблонно, не отрываясь от написанного 
текста. Не случайно на таких лекциях 
слушатели скучают. Необходимо, видимо, 
завести такой ипрядок. чтобы лектор пе
ред тем, как выступить с лекцией на 
предприятии, в МТС илп колхозе, заранее 
познакомился с деятельностью производ
ственного коллектива, с его людьми. Тог
да лектор будел и.меть живые интересные 
факты, которые затронут сердца слушате
лей, помогут нм глубже понять теоретиче- -  
г.кие положения. Нужно усилить контроль ^  
за качеством лекций. У нас было немало 
фактов, когда читались недоработанные 
гекции, нередко содержащие неточности 
'•шибка.

Чтобы приблизить пяртпйнуго прппа- 
"анду к жизни, необходимо улучшить ру
ководство сю. В связи с этим следует ска
зать, что отдел пропаганды и агитации 
обкома КПСС очень мало помогает райко
мам партии в улучшении дела партийного 
просвещения. Отдел слабо анализирует со
стояние партийного просвещения на ме
стах, очень редко и не всегда квалифици
рованно обобщает все новое в партийном 
просвещении, что выдвигается потребно
стями жизни.

Я. МЕЖЕННЫЙ, 
заведующий отделом пропаганды 

и агитации Томского райкома КПСС.
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В расчете на привозные товары...
Полнее использовать резервы местной промышленности

Директивы партии о приближения про
мышленности к источникам сырья и топ
лива. к районам потребления, о правиль
ной специали:!ации и более быстром раз
витии промышленности в восточных рай
онах страны имеют прямое опюшенпе и 
к развитию промышленности в Томской 
области.

Выполняя указания XIX съезда партии, 
честная промышленность в промысловая 
кооперация области добились в пятой пя
тилетке некоторых результатов. Выпуск 
промышленной продукция за пятилетие 
возрос по оолместпрому и оплпромсовету 
почти в 2 раза. Реконструировано и вновь 
построено несколько десятков новых про
мышленных предприятий. Это позволило 
организовать производство новых изде
лий: заменителей кожи (тскстовпнит,
текстин и ворсит), байковых и шерстяных 
одеял, оцинкованной железной посуды, 
детских резиновых игрушек и т. д.

Большое количество разнообразной про
дукции —  кондитерские изделия, дрож
жи. пгвейные изделия, лыжи, обозное сна
ряжение, лесоматериалы, лесохимическая 
продукция, резиновая обувь, бочкотара 
и т. д. '—  отгружается за пределы обла
сти.

Но многие промышленные изделия мест
ная промы]пленность и промысловая ко
операция выпускают все еще в недоста
точном зля области количестве. До сих 
пор в нашу область завозятся строитель
ный кирпич, известь, фанера, металличе
ские кровати, мебель, печное и хозяйст
венное литье, ламповое стекло и даже 
хозяйственные сумки, бельевые при
щепки в многие другие товары широкого 
потребления. Такая практика ведет к  ии- 
лешней загрузке железнодорожного тран
спорта И росту непроизводительных расхо
дов.

Между тем для производства всех этих 
II многих других товаров в нужном коли
честве наша область !Гмерт все условия. В 
области, например, не хватает стеновых 
материалов. Вопрос же о стрпителытве 
новых кирпичных заводов в Томской об
ласти решен три года тому назад. О тем 
ие ueuee, строительство новых и расшире

ние существующих кирпичных заводов 
ведется очень медленно Четвертый год 
строится новый кирпичный завод в пром
артели «Керамик», второй год —  в артели 
«Гигант» (е. Подгорное). Только в этом 
году начаты работы по строительству но
вых кирпичных заво,тов в промартелях 
имени (Стаханова (с. Уртам) и «Красный 
боевик» (с. Кривошеино). Третий год ве
дутся подготовительные работы по строи
тельству завода в артели «Кооператор» 
(г. Асино). Облместпром до сих пор не ор
ганизовал строительство кирпичных заво- 
.дов в с. Пышкино-Троицкое и Белый Яр и 
затянул строительство завода в с. Тегуль- 
дет. Между тем все эти заводы должны 
были войти в строй в 1954— 55 гг.

Строители области испытывают серьез
ные затруднения с извест!>ю, но положе
ние с добычей извести на протяжении ря
да лет не меняется ни в промартели име
ни Федина, Туганского района, ни на 
ПодъяковсЕОм известковом заводе облпром- 
строма.

До сих пор завозится из других обла
стей фанера, хотя в Томг'кой области 
имеется необхо.димая лесосырьевая база 
для ее производства. Спичечная фабрика 
«Сибирь» вынуждена ежегодно завозить 
не менее 6 тысяч кубометров фанеры. Фа
нера в большом количестве нужна обл- 
местпроиу и облпромспвету для производ
ства мебели. И несмотря на это, строи
тельство фанерного завода второй год за
держивается только потому, что оплнест- 
пром не провел работы по изысканию ле
сосырьевой базы. Облпромсовет тоже в те
чение трех лет не может решить этот воп
рос. Построенный р артели «Восток» Мол- 
чановского района цех по производству 
фанеры выпускает только малоформатную 
фанеру в небольшом количестве в очень 
высокой стоимости. Вопрос о строительст
ве второго фанерного завода мощностью до 
5 тысяч кубом'’тров в гоя обсуждается в 
облпромеовете второй год. но конкретного 
решения еще не принято.

Не хватает в области мебелп. Обл- 
местпром четвертый год строит в гор. 
Томске новую мебельную фабрику, но кон
ца строительству не видно. Облпромсовет.

построив повые мебельные цехи в промар
телях «Краснодеревец» и «Новая жизнь», 
недопустимо затянул расширение лесосу- 
шильны.х камер. Не удовлетиоряется спрос ^  
покупателей и по отдельны-М видам мебе- ш  
.tu. Например, столярные стул1.я в гор. - 
Томске должен делать деревообделочный 
завод облместпрома. но последние три года 
выпуск стульев не производится: облме.ст- 
пром не решил вопрос о заготовке и за
возе на это предприятие.поделочной бере
зы.

Не хватает в области печного я хозяй
ственного литья только потому, что обл
промсовет из года в год затягивает рекон
струкцию литейного цеха в промартели 
«Сельхозмашина» (г. Томск) и строитель
ство нового литейного цеха в промартели 
«Метал.1 нст» (г. Колпашево).

Несмотря на то. что в системе промыс
ловой кооперации имеется два стекольных 
завода, ламповое стекло вырабатывается в 
недостаточном количестве, и облпотребсо
юз вынужден завозить его из других об
ластей.

Производство бельевых прищепок и из
готовление хозяйственных сумок можно 
также организовать на месте п полностью 
удовлетворить спрос торгующих организа
ций.

Вопросы эти для руководителей местной 
промышленности и промысловой коопера
ции области не являются новыми. Реше
ние их уже не раз предусматривалось на
роднохозяйственным планом и оргакйзаци- 
онно-техническймв мероприятиями. Но ор
ганизационно-технические мероприятия, 
как и производственный плап, в номея- 
влатуре ежегодно не выполняются.

Облпромсовету н облместпрому нсобхо- < 
димо повысить ответственность руководи- Л  
гелей подведомственных организаций и ^  
предприятий за выполнение заданий обл
исполкома и организовать выпуск ра.зно- 
образной продукции местной промышлен
ностью и промысловой кооперацией обла
сти.

В. БОШЕНЯТОВ, 
заместитель председателя областной 

плановой комиссии.
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КУКУР УЗЕ -Ш И РО КУЮ  ДОРОГУ НА КОЛХОЗНЫЕ ПОЛЯ

Чему учит опыт возделывания кукурузы в колхозах нашей области
Январский Пленум ЦК КПСС, ставя за

дачу резкого увеличения производства 
зерна в продуктов животноводства, ука
зал. что важнейшим резервом увеличении 
валовых сборов зерна и укрепления кор
мовой базы должно быть расширение по
севов кукурузы. Ценность кукурузы со
стоит в том. что одна эта культура од
новременно решает две задачи —  попол
нение ресурсов зерна и получение из 
стеблей кукурузы хорошего силоса.

Выполняя решения январского Пленума 
ЦК КПСС, колхозы области в 1955 году 
расширили посевы кукурузы.
КУКУРУЗА МОЖЕТ РАСТИ ПОВСЕМЕСТНО

Весной 1955 года кукурузы было посе
яно 14.291 гектар, в четыре раза боль
ше прошлогоднего.

Итоги по возделыванию кукурузы по
казали, чти эта ценнейшая кулыура, по
зволяющая обеспечивать скот кинцентри- 
роианными, сочными и зелеными кормами, 
ори правильном соблюдении агротехники 
ее возделывания дает хорошие урожаи.

В колхозе «К новым победами. Шегар- 
екого района, зоны Баткатской МТС на 
площади 106 гектаров получено и засило
совано по 320 центнеров зеленой массы 
кукурузы, а бригада тов. Земцова Г. К. 
втого же колхоза на площади 30 гектаров 
получила по 500 цеытиеров зеленой мас- 

^ |С ы  с каждого. Больше чем по 350— 450
центнеров стеолеи кукурузы получено в 
колхозах «Гигант», имени Ворошилова и 
«Вперед к коммунизму», зоны Баткатской 
МТС По 400 Ц|'нтнеров зеленой массы 
получено в звене тов. Завьяловой Е. А. 
из колхоза «Красное знамя», Асиновского 
района.

Хорошо растет кукуруза в север
ных районах области. 6 колхозе имени 
Сталина! Парбигского района, например, 
зеленой массы кукурузы получено по 210 
центнеров с каждого из 90 гектаров. В 
колхозах имени Красина и «Заря». Чаин- 
ского района, урожай кукурузы составил 
по 500 центнеров зеленой массы с каж
дого гектара. В Александровском 
районе звеньевой тов. Гальчук Т. Д из 
колхоза имени Дзержинского вырастил 
урожай зеленой массы кукурузы по 480 
центнеров с гектара.

Некоторые колхозы собрали не только 
стебли, но и початки в молочно-восковой 
спелости, а ряд сельхозартелей теперь 
имеет собственные семена кукурузы. 
Звеньевая колхоза имени Коларова, Том
ского района, тов. Карташова с двух гек
таров получила по 25 цептне|)Ов початков 
в молочно-восковой спелости. 9то же зве
но получило початки в полной спелости 
и теперь имеет 2.300 початков семян 
кукурузы для посева.

На полях Сибирского ботаническо
го сада получен урожай зеленой массы 
кукурузы более 700 центнеров с гектара. 

f в том числе початков в молочно-восковой 
спелости получено по 119 центнеров в 
пересчете на гектар.

— Цй Шегарскон сортоиспытательном 
участке на площади 0.5 гектара получен 
урожай зеленой массы по 810 цеитнероп 
в пересчете на гектар, в том числе почат
ков в молочно-восковой спелости по 113 
центнеров. Нарымская государственная 
селекционная станция с одного гектара 
получила урожай зеленой массы 1.020 
центнеров. Срелнеспелый сорт кукурузы 
«воронежская 76» дал початков в молоч
но-восковой спелости до 160 центнеров с 
гектара.

Эти примеры убедительно говорят о 
том. что в условиях К0Л.Х030В нашей обла
сти кукуруза повсеместно может давать 
высокие урожаи зеленой массы и почат
ков- в молочной и молочно-восковой спе
лости. И мы должны добиваться, чтобы 
в будущем году в каждом колхозе был 
выращен высокий урожай кукурузы.

Требуется упорная, настойчивая, кро
потливая работа по широкому внедре
нию в цриизводство кукурузы, тем 
более, что у нас еще есть часть руково
дителей колхозов и МТС, которые не ве
рят в кукурузу, несерьезно занимаются 
внедрением ее в практику колхозного 
производства. Только этим можно объяс
нить. что во многих колхозах области ку
куруза нынче дала очень низкий урожай, 
а кое-где и совсем погибла.

Исключительно низкие урожаи кукуру
зы получены в колхозах Туганского, Ко- 
жевникивского, Зырянского и некоторых 
других районов. В сельхозартелях, обслу- 
живае.чых Тугавской МТС, урожай зеле- 
Ffofi массы составил только 20 центне
ров. а в колхозе имени Василевского —  
лишь по 14 центнеров е гектара. Из по
сеянных 347 гектаров кукурузы колхозы 
зоны этой МТС на силос убрали только 
98 гектаров, а 249 гектаров было исполь
зовано на выпас.

В ряде колхозов кукуруза погибла ,из- 
за плохого за ней ухода, грубейших на
рушений агротехники ее возделывания.

О СРОКАХ СЕВА И ГЛУБИНЕ 
ЗАДЕЛКИ СЕМЯН

Кукуруза в наших колхозах —  куль
тура новая. И подходить к ней надо осо
бенно внимательно. Задача заключается 
п том, чтобы тщательно изучать в обоб
щать опыт се возделывания в колхозах 
н^дасти. избежать повторения ошибок, 
допущенных в нынешнем году.

Чему же учит опыт возделывания ку 
курузы в колхозах нашей области? По
годные условия нынешней весны были 
сложными. Первой особенностью возделы
вания кукурузы в 1955 г. была пестрота 
в сроках сева Полевые работы в колхо.зах 
области были начаты на 5— 8 дней позд
нее против обычных сроков. В первые дни 
погода стояла холодная. Колхозы южных 
районов области начали сеять кукурузу 
в nepB(jfi половине второй декады мая. а 
кол.хозы северных районов —  в конце 
этой декады. Наступившее резкое похоло
дание в начале третьей декады мая за- 
гержало сев. в результате чего отдельные 
колхозы сеяли кукурузу до 5— 10 июня.

Второй особенностью было то, что в 
южных и юго-западных районах до первой 
декады июля не было осадков, в северных 
и северо-восточных районах в середине 
июня местами прошли дожди, но преиму
щественно ливневого характера, которые 
не могли в достаточной степени попол
нить почвенный запас влаги.

При сложившихся климатических усло
виях значительное влияние на урожай 
оказали сроки сева и глубина заделки се
мян. Практика показала, что более ран
ние сроки посева при заделке семян на 
глубину 3— 5 сантиметров дали удовлет- 
ипрительныр всходы, а более поздние сро
ки при такой же глубине заделки семян 
дали изреженные всходы, а в некоторых 
'солхозах всходы вообще не появились. И. 
наоборот, при поз.чних сроках сева луч
шие всходы оказались там, где семена за
делывались на глубину 8— 10 сантимет
ров. В колхозах зоны Зырянской МТС по- 
I'eBbi, произведенные в период с 20 по 25 
мая с заделкой семян на глубину 8— 10 
сантиметров, дали всходы на 10-й день, а 
семена, заделанные на глубину 5 санти
метров. дали всходы только через 30 
дней, после июльских дождей.

Работами Сибирского ботанического са
да установлено, что при ранних сроках 
'’ рва кукуруза дает хорошие результаты 
при глубине заделки семян в 3— 5 сан
тиметров, а при поздних сроках сева, и 
особенно при недостаточном количестве 
осадков, семена должны заделываться 
глубже, до 10 сантиметров.

Интересны данные следующей табли
цы:

Посео И мая Посев 2' мая Посев 30 мая

Глубина залелки семян 
Ю сантиметрах) 3 6 9 3 6 9 3 6 9

Полегая всхожесть 
(в процентах) 81 83 26 29 27 80 40 47 5!

Запоздание со срока.чи сева в 1955 го- [кукурузы . Это подтверждается следующп- 
ХУ значительно снизило урожайность I ми данными научных учреждений:

Сибирский бота
нический сал

Томский со тоиспы 
тательный участок

Нарымская госсе- 
лекционная станц я

Срок сева ll lV 21|V 301V 15iV ^5|V 2|VI .0|V 30,V O.V-

Урожайность (в центне
рах с гектара) 711 615 433 217 159 133 530 396 254

Как показал опыт 1955 года, посев 
кукурузы в условиях нашей области 
необходимо производить в ранние сроки, 
одновременно с севом пшеницы, при срав
нительно неглубокой —  на 4— 5 санти
метров —  заделке семян. При поздних 
срока.х сева необходимо ув''лпчивать глуби
ну заделки семян до 8— 10 сантиметров 
с учетом влажности почвы а ее механи
ческого состава, добиваться, чтобы прора
стающие семена все время соприкасались 
е увлажненной почвой.

Решая вопрос о сроках сева и глубине 
заделки семян, необходимо исходить из 
конкретных условий, сложившихся в 
каждом хозяйстве в период сева.

ОТВОДИТЬ под  КУКУРУЗУ ЛУЧШИЕ 
ПЛОДОРОДНЫЕ ЗЕМЛИ

Большое влияние на урожайность по
севов кукурузы оказали правильный вы
бор участков и предшественников. В кол
хозах. обслуживаемых Баткатской МТС, в 
среднем получено по 261 центнеру зеле- 
Hoff массы кукурузы на площади 281 гек
тар. Директор МТС тов. Катаржнов и 
главный агроном станции тов. Губанов 

* считают, что большую роль в получении 
такого урожая кукурузы сыграли пра
вильно подобранные участки —  поля с 
хорошим плодородием почв, чистые от 
сорняков, где предшествующие культуры 
высевались по чистому пару.

Псключптельпо хорошие результаты 
получены при размещении кукурузы  по 
пласту многолетних трав и целинным

землям. На Томском сортоиспытательном 
участке получен следующий урожай ку 
курузы* по черному пару —  359, пласту 
многолетних трав —  240, по яровой 
пшенице —  159 центнеров с гектара. Это 
подтверждается и данными ряда колхозов 
зон Еоломйнской и Томской МТС. Следова
тельно, можно считать, что после черных 
и чистых паров хорошим предшественни
ком под кукурузу являются целинные 
земли, пласт многолетних трав, участки, 
вышедшие из-под картофеля и овощей.

Поля для посева кукурузы должны 
быть чистыми от сорняков, располагаться 
на южных склонах, защищены от гос
подствующих холодных ветров. Высевать 
кукурузу не рекомендуется на слишком 
тяжелых уплотненных почвах, почвах 
кислых, склонных к заболачиванию.

КУКУРУЗА ХОРОШО ОТЗЫВАЕТСЯ НА
УДОБРЕНИЯ. ЛЮБИТ ТЩАТЕЛЬНЫЙ 

УХОД
Кукуруза хорошо отзывается на при

менение удобрений как органических, 
так и минеральных. Опытными данными 

1 Нарымской государственной селекционной 
станции установлено, что лучшей дозой 
иобреняя является; на подзолистых поч
вах —  30— 40 тонн, на серых оподзо- 
ленных —  20— 30 тонн навоза на гек
тар. Хорошие результаты дает удобрение 
органо-минеральной смесью из расчета 
3— 5 тонн перегноя, в смеси е 2— 3 
центнерами минеральных удобрений. При 
отсутствии минеральных удобрений пе
регной следует вносить в смеси с 4— 5

центнерами золы. Высокую эффективность 
дает внесение перегноя в лунки при по
севе (по 250— 300 граммов в лунку).

При заготовке и вывозке удобрений 
НОД посевы кукурузы необходимо руковод
ствоваться приведенными выше нормами, 
уточняя их в зависимости от конкретных 
условий хозяйства.

В 1955 году большие площади кукуру
зы погибли от повреждения проволочни
ком. Практика показала, что опудривание 
семян гексахлораном в норме 2— 3 кило
грамма на центнер еемян при сильной 
степени зараженности проволочником (бо
лее 20 штук на квадратном метре) долж
ного эффекта не дает. Следовательно, при 
выборе участков под посев кукурузы 
нужно избегать участков, зараженных 
проволочником, а при вынужденном посе
ве на таких полях необходи.чо обязатель
но опудрнвать семена гексахлораном и, 
кроме того, вносить под предпосевную 
культивацию по 40— 50 килограммов гек
сахлорана на гектар.

Обработка семян кукурузы гранозаном, 
как показал опыт 1955 года, уменьшает 
гибель зерна в почве от плесени в обес
печивает более высокую его полевую 
всхожесть. Обработка семян кукурузы 
гранозаном обязательна.

В системе обработки почвы особое вни
мание должно быть уделено предпосевно
му прикатыванию. Применение этого при
ема способствует более раннему —  на
3—  4 дня— и дружному появлению всхо
дов, а также быстрому росту растений.

Многие колхозы области в 1955 году 
ПОЛУЧИЛИ очень низкий урожай кукурузы 
лишь только потому, что не организовали 
ухода за ее посевами. Кукуруза заросла 
сорняками, не подкармливалась, между
рядная обработка не проводилась.

Уход за посевами кукурузы должен 
обеспечить главным образом рыхлое со
стояние почвы, уничтожение сорняков, 
юполнительное снабжение растений эле
ментами питания.

В наших условиях особо важное значе
ние имеет рыхление почвы, так как в 
большинстве колхозов почвы с тяжелым 
механическим составом быстро уплотня
ются, и кукуруза страдает из-за недо
статка воздуха. К уходу за кукурузой 
следует приступать сразу же после посе
ва. Однолетние сорняки часто всходят 
раньше кукурузы и опережают ее в ро
сте. Следовательно, посевы нужно бороно
вать еще до появления всходов на глуби
ну 3— 4 сантиметра. После появления 
всходов посевы кукурузы также необхо
димо бороновать 8 1— 2 следа, чтобы раз
рыхлить верхний слой почвы и уничто
жить сорняки.

Многие агрономы и колхозники отказы
вались от этого агроприема из-за бояз!ги 
повредить всходы кукурузы. Опыт пока
зывает, что это опасение напрасно. Кор
невая система у кукурузы развивается 
быстро, растения быстро, хорошо укореня
ются. и правичьно проведенное боронова
ние. как правило, не повреждает их.

Большой ошибкой явилась запоздалая 
междурядная обработка посевов. Мно'-ир 
ожидали, когда у кукурузы появится
4—  5 листочков, я только топа присту
пали к первой междурядной обработке. 
Такое проме.длсние задержало рост ку ку 
рузы. дало возможность хорошо развиться 
сорнякам.

Первую междурядную обработку необ
ходимо начинать, когда у растений поя- 
•'ится 2— .3 листочка. Вторая культива
ция должна проводиться через 15— 20 
дней после первой, на одну и ту же глу
бину. При достаточном увлажнении тре

тью культивацию в условиях нашей обла
сти можно заменить легким окучиванием.

Большое значение в период ухода за 
посевами имеет прореживание посевов. В 
текущем году в ряде колхозов области 
урожай зеленой массы кукурузы был сни
жен потому, ч т ^ в  гнездах оставили толь
ко по одному— ^два растения. В этом слу
чае, правда, стебли развились мощные, но 
количество растений на площади было 
уменьшено, что и снизило урожай.

Густота стеблестоя должна зависеть от 
того, для каких целей предназначается 
посев. Если кукуруза сеется для получе
ния початков, то в каждом гнезде необхо
димо оставлять по 2 растения. На посе
вах, предназначенных на зеленую пол- 
кор-мку или для получения силосной мас
сы, следует оставлять, как правило, 4— 5 
растений в гнезде. В этом случае, есте
ственно, нужно повышать норму высева 
семян на гектар.
УБИРАТЬ КУКУРУЗУ НАДО В СЖАТЫЕ 

СРОНИ
Огромное значение для повышения уро

жайности кукурузы играют сроки уборки. 
Если кукуруза сравнительно хорошо пе
реносит весенние —  минус 2— 3 градуса 
—  заморозки, то осенние заморозки губи
тельно действуют как на стебли, так и на 
початки в молочно-восковой спелости.

При определении сроков уборки необхо
димо учитывать, что основной прирост 
зеленой массы кукуруза дает во второй 
период вегетацпи. Работники Нарымской 
государственной селекционной станции 
сделали интересные в этом отношении на
блюдения. Кукуруза сорта «кабардинская 
белая зубовидная» с 30 июня по 10 ию
ля дава.1а ежедневный прирост менее сан
тиметра, с 10 по 20 июля прирост со
ставил по 3 сантиметра в день, в послед
нюю декаду августа прирост составил 10 
сантиметров в день. Аналогичные показа
тели роста у сорта «воронежская 76». 
Кукуруза, убранная 15 августа, дала уро
жай по 188 центнеров с гектара, а ку 
куруза. убранная 22 августа, дала урожай 
по 317 центнеров с гектара.

Па полях колхоза «К новым побе- 
.дам». Шегарского района. 3 июля высота 
стеблестоя кукурузы достигла 50 санти
метров, а к 25 июля— 2,5 метра, т. е. ал 
22 дня прирост составил 2 метра. С ро
стом кукурузы повышается ее питатель
ная ценность.

Эти примеры лишний раз подтвержда
ют, насколько важно правильно опреде
лить сроки уборки. Уборку кукурузы 
необходимо проводить в очень сжатЫ!' 
сроки и заканчивать до заморозков, кото
рые в большинстве районов области насту
пают в первой декаде сентября. Ис
пользование же кукурузы на зеленый 
корм и выпас нужно начинать раньше —  
в начале июля.

Крайне важно организовать уборку 
грпжая кукурузы быстро и без потерь. 
При силосовании стеблей кукурузы нель
зя допускать разрыва между косовицей и 
силосованием. Известно, что скогненная и 
незаеилосопанная кукуруза в течение су
ток теряет до 20 процентов веса. В 1055 
голу многие колхозы донускалн разрыв 
между косовицей и снлогоп.чнием до 2— 3 
дней, что влекло за собой потери до 40 
процентов веса сношенной массы кукуру
зы.

В ряде колхозов закладка кукурузного 
силоса производилась в неплотно облицо
ванные траншеи, образовавшийся сок вы
текал из траншей.

Вот что показывает учет, пооведенный 
в колхозах зоны Баткатской МТС:

(в центнерах с гектара)

Наименование колхозов Глазомеоная оцеп 
ка урожая

Урожай, опреде
ленный взвешика- 

нием
Количество за

ложенного силоса

Имени Ворошилова 425 387 2 '0
.Новая жизнь* 75 125 50
.Гигант* 430 43) 230
.К  новым победам* 410 320 130

Как видно, неорганизованность уборки 
влечет за собой огромные потери урожая 
кукурузы.

Чем выше влажность кукурузы, тем 
крупнее должна производиться резка стеб- 
1 ей. а при чрезмерной влажности к сило
суемой массе необходимо добавлять соло
му или полову. В текущем году в наших 
колхозах кукуруза имела высокую влаж
ность —  80— 85 процентов, однако везде 
стебли измельча.1 ись очень мелко, а соло
ма п полова не подмешивались в силосуе
мую массу.

Эти ошибки необходимо учесть при си
лосовании кукурузы в будущем году. 
ОСОБОЕ ВНИМАНИЕ СЛЕДУЕТ ОБРАТИТЬ 

НА РАЙОНИРОВйНИЕ СОРТОВ 
КУКУРУЗЫ

Результаты сортоиспытания нынешнего 
года в . Нарымской государственной селек
ционной станции говорят о том, что в 
каждом колхозе необходимо высевать два 
сорта кукурузы— среднеспелый и поздне
спелый. Позднеспелый сорт «стерлинг» 
дает высокие урожая зеленой массы для 
илосования. а среднеспелые сорта ку ку 

рузы «воронежская 76», «партизанка» и 
некоторые другие при относительно вы
соких урожаях зеленой массы могут в на
ших условиях давать початки в молочно- 
восковой спелости.

Нужно более настойчиво работать над 
выведением местных сортов кукурузы, 
особенно методом гибридизации.

НЕ ДОПУСКАТЬ ПОВТОРЕНИЯ 
ПРОШЛОГОДНИХ ОШИБОК

Итоги возделывания кукурузы  в кол
хозах нашей области в 1955 году гово
рят о том. что эта ценная культура мо
жет успешно возделываться повсеместно. 
Нужно решительно покончить с вредными 
настроениями неверия в кукурузу, с 
недооценкой этой замечательной во всех 
отношениях культуры.

Нельзя допускать повторения ошибок 
прошлого года в подготовке к севу ку ку 
рузы. Сейчас самой неотложной задачей 
является комплектование кукурузоводче
ских звеньев, обучение колхозников и 
механизаторов правильным приемам воз
делывания кукурузы.

В ближайшее время в колхозы начнут 
поступать семена кукурузы. Необходимо 
подготовить достаточное количество су
хих. проветриваемых помещений для хра
нения семенных початков.

Нужно позаботиться о своевременном 
завозе потребного количества ядохимика
тов для протрав.7Ивания семян, а также и 
гексахлорана для борьбы с проволочни
ком.

Руководители ко.тхозов, специалисты 
сельского хозяйства уже сейчас должны 
определить участки для посева кукурузы 
чтобы до начала полевых работ завезти 
на них нужное количество навоза и пе
регноя, иметь в запасе достаточное коли
чество минеральных удобрений. Следует 
также организовать ремонт машин и ин
вентаря, изготовление новых марке
ров, борон, катков и другого инвен
таря. Руководители МТС должны обес
печить своевременный ремонт и переобо
рудование посевных, уборочных машин и 
машин для проведения междурядных об
работок посевов кукурузы.

Агрономы МТС и колхозов обязаны 
обобщить опыт возделывания кукурузы а 
на этой основе разработать агроприемы 
по возделыванию кукурузы с учетом кон
кретных особенностей каждого колхоза, 
бригады, звена.

Некоторые работники предлагают сеять 
кукурузу не квадратно-гнездовым спосо
бом, а щпрокорядным. Это ошибочное мне
ние. Опыт показал, что квадратно-гнс.з- 
довой способ посева значительно сокра
щает затраты труда на возделывание ку 
курузы, позволяет получать более высо
кий урожай. Нужно добиваться, чтобы 
все посевы кукурузы были произведены 
только квадратно-гнездовым способом.

Обеспечить в 1956 году значительное 
твеличенив посевов кукурузы и повыше
ние ее урожайности —  важнейшая зада
ча руководителей МТС, колхозов, специа
листов сельского хозяйства, всех колхоз
ников.

Н. ОКРУГИН, 
главный инспектор облсельхозуправле- 

ния по растениеводству.

Чуждые нравы
в нынешнем году я решила связать 

свою жизнь с жизнью любимого человека, 
Как полагается, в сельском Совете выдали 
свидетельство о браке, была сыграна 
С14адьба, друзья пожелали нам счастлииой 
жизни. Но... счастья я не уии,дела. Рань
ше Навел Мурзин сам был активистом—  
участвовал в драмкружке, посещал лек
ции, а как только женился, бросил все 
и мне предложил сде.1 ать то же самое.

Но я продолжала принимать участие в 
работе кружков, ходила на собрания. Это 
пришлось не по вкусу мужу и его семье. 
Все чаше возникали ссоры, мне говорили, 
что дома достаточно работы, незачем мне 
заниматься общественными делами.

В сентябре дленя направили на месяч
ные курсы клубных работников в 
г Томск. Я сообщила об этом мужу и 
свекрови. Они категорически запретили 
мне ехать на курсы.

—  Дома столько работы, —  сказал 
муж, —  подходит время убирать кар
тошку с огорода, а ты на курсы... Отка
жись.

—  Как же я откажусь без всякой ува
жительной причины? Ведь дома остают^ 
четверо взрослых, неужели нельзя обой
тись без меня?

На этом разговор кончился. Я уехала 
в г. Томск без разрешения семьи. Ехать 
было необходимо. Улучшение работы клу
ба —  моя служебная обязанность. Много 
полезного получила я на семинаре. Домой 
ехала с большим желанием работать Но 
дома меня ждала неприятность.

—  Вот, проездила целый месяц, —  
заявил мне муж. —  Мы без тебя с огоро
да все убра.1 и, избу обмазали, а ты при
ехала на готовое, учиться захотела... 
Какая там учеба, все равно много не на
работаешь... Думаешь, мать моя с ребен
ком сидеть будет? Ht^T, он ей не нужен.

Меня больно хлестнули эти слова. Но я 
старалась убедить мужа и мать, что 
нельзя МНС, молодой здоровой женщине, 
бросить работу и превратиться в домаш
нюю хозяйку.

—  Достаточно того, что я работаю, а 
ты дома должна сидеть, вести хозяйство, 
—  зло сказал муж.

Мне 22 года, я комсомолка, имею сред
нее образование, я хочу быть полезной не 
только семье, но и обществу Времени у 
меня на все хватит —  и на обществен
ную работу, в на домашние дела. Но 
этого не захотел понять муж, на моя сло
ва о комсомольском долге он ответил:

«Подумаешь, общортвенница какая. Та
кая жена мне не нужна».

Я вынуждена была уйти, так и не 
переубеди» его.

Обидно до слез, что я так ошиблась, 
не разглнделл в своем бывшем друге мел
кого обыиателя, мещанина.

С такими нравами нужно вести борьбу, 
надо перевогпйтывать таки х  людей. А я 
не сдамся. Друзья, комсомол, наша совет
ская общественность помогут чче в этом.

Г. МЕЛКОВА.
Кожевнпковский район.

по различным рыбопунктам района. Я ос
тался на рыбозаводе. Нам выдали деньги, 
летнюю спецодежду и на том успокшиись.

Не было создано бытовых условий для 
рабочих. Три семьи, направленные на 
рыбопущкт Наунак. вынуждены были вер
нуться в Каргасок а обратиться в народ
ный суд с просьбой о расторжении до
говора из-за того, что им негде было 
жить. Б семьях были маленькие де
ти. Народный суд 1-го участка с. Кар- 
гаска признал их требования справедли
выми, расторг договор и обязал рыбозавод 
оплатить им обратный проезд а провоз 
багажа до i.  Томска. Вернулись в Карга
сок и уе.хали в г. Томск 10 человек из 
рыбопункта Напас, 6 человек из рыбо- 
пункта Тым и т. д.

Примеров подобного отношения к  орга
низации труда, К людям можно привести 
немало. Нас интересует законный вопрос: 
почему нам не создали условии для рабо
ты, кто виноват в напрасно затраченных 
средствах по организованному набору?

И. КОМАРИЦЫН, 
рабочий Каргасокского рыбозавода.

Труд организован 
плохо
На Очутинском лесозаготовительном 

пункте ТО.МСКОГО леспромхоза плохо орга
низован труд лесозаготовителей. Здесь 
очень велики простои те.хники, механиз
мы используются непроизводительно. 
Очень часто выходит из строя автокран. 
Этого могло и не быть, если бы механик 
тов. Сысоев не относился халатно к сво
им обязанностям. С крановщиками не би
ло проведено своевременно курсов техми
нимума. грузчиков не познакомили с тех
никой безопасности, хотя многие из них 
только что стали работать по этой спе
циальности.

Лесопункт мог давать значительно 
больше, леса, селп бы руководители луч
ше организовали труд лесозаготовителей.

Н. ВАСЮК,
рабочий Омутинского лесозаготовитель

ного пункта Томского леспромхоза.

Ловля зверей 
крашеными капканами

Живут 
сегодняшним днем

Наступило время отлова пуганых зверей 
капканами. В нашей области капканы 
применяются при ловле лисицы, выдры, 
рыси, росомахи, горностая, колонка и 
других пушных зверей.

Ханты-Мансийский опорный пункт Все
союзного научно-исследовательского ин
ститута охотничьего промысла предложил 
для улучшения маскировки капканов кра
сить их в белый цвет. Охотники, приме
нявшие крашеные капканы, намного пе
ревыполнили сезонные нормы сдачи пуш
нины.

Перед окраской новые капканы очища
ются от смазки горячей водой, а бывшие 
в употреблении очищаются от ржавчины 
наждачной бумагой. Для окраски исполь
зуют цинковые белила, олифу прим»ня- 
ют частично натуральную, частично ис
кусственную.

Краска наносится тонким ровным слоем. 
Окрашенные капканы подвешиваются на 
веревке для просушки. После просушка 
окраска повторяется. То.дстый слой накла
дывать не рекомендуется, так как на мо
розе в этих местах краска пузырится, 
трескается я отпадает, а оголенные участ
ки ржавеют. Окраш'чшые капканы нужно 
держать па открытом воздухе, чтобы вы
ветрился запах краски.

Крашеным капканом можно пользо
ваться два —  три года без всякой его 
обработки перед использованием. Такой 
капкан не им''ет запаха, легко маски
руется, не ржавеет.

КАУРОВ.

о  лю дях нужно 
заботиться

Руководители Альмяковского лесопунк
та ПышкинО'Троицкого леспромхоза не. 
заботятся о создании постоянных кадров 
рабочих. Рабочие, как правило, здесь дол
го не задерживаются. Поработав некото
рое время, они стараются уехать. Причин 
для этого много.

Прежде всего, нормальной работе меша
ют пло.\ие условия труда. Часто простаи
вают электростанции, тракторы. Навер
стывать упущенное приходится в сверх
урочное время. Это ведет к штурмовщине.

Начальник лесопункда тов. Логинов и 
технорук тов. Грищенко мирятс.я с создав
шимся положением.

Многие месяцы вновь прибывшие рабо
чие с семьями живут без квартир, скита
ются из одной квартиры в другую. В не
которых комнатах живут по две семьи. 
В поселке нет радио, во многих домах не 
проврдено электричество, на лесопункте 
нет детских яслей.

Руководители Альмяковского лесопункта 
живут сегодняшним днем. Поэтому оеш 
ничего не делают для того, чтобы рабо
чие. прибывшие по организованному набо
ру, остались на постоянное жительство.

Руководителям Альмяковского лесопунк
та необходимо создать нормальные усло
вия для работы рабочих.

А. ДАНИЛЬЯНЦ, 
лесоруб Альмяковского лесопункта 

Пышкино-Троицкого района.

Не верь глазам 
своим

Некоторые открытки с видами 
г. Томска выполнены плохо, и, что 
особенно досадно, на них перепута
ны надписи. Так. на обратной ст фпне 
открытки с видом музея написано 
«Дом офицеров». Если верить надпи
си на другой открытке, то площадь 
Революции — это областаой краевед- 
чеокий музей.

(Из письма в редакцию М. КРАСНОЙ).

Недавно я увнлел у друзей 
атьбом оттфыток.
Удив-ен без меры: 
под снимком п‘’о*цади 
написано «Музей», 
а сам музей 
стал Домом офицеров.

О. КОРОЛЬ.

Когда же перенесут 
место свалки нечистот?

В районе станпин Томск-! (поселок Сте- 
нановка) широко развернуто строительство 
гнл ы х  домов. Здесь же. в самом центре 
поселка, сваливают мусор и нечистоты. 
Городские организации мер к устранению 
этих ненормальностей не прпничпют.

И. ЕФИМОВ.
От редакции: место под свалку в районе 

ст. Томск-1 отведено в 1942 году в соот
ветствия с решением горисполкома. В 
1948 году санитарная служба города по
ставила перед горисполкомом вопрос о пе
реносе свалки в другое место.

Два года тому назад комиссия в соста
ве главного архитектора города, предста
вителей горкомхоза, треста очистки, сель-, 
хозотдела а санитарной службы внесла в 
горисполком предложение о переносе свал
ки нечистот в другое место. Предложение 
было принято, но свалка в районе Тоысв-1 
до сих пор не ликвидирована.

Горисполком должен довести дело до 
конца и ликвидировать свалку на терри
тории поселка.

Короткие сигналы

в  мае, в числе 29 семей, я был принят 
по организованному набору на рыбные 
промысла и направлен в распоряжение 
Каргасокского рыбозавода.

Б Каргаске все мы были распределены

Мы, работника кирпичного завода 10, 
проживающие в 2-х домах по улице Крас
ноармейской— 118 «б» и 118 «в» —  не 
имеем возможности слушать дома радио. 
На наши просьбы провести в наши дома 
радио работники городской радиотран
сляционной сети в руководители завода 
не обращают внимания.

С. ВОЕВОДА.
В деревне Челбака. Асиновского района, 

имеется единственный колодец, воды в 
котором всегда недостаточно. Сельсовету и 
райисполкому необходимо наладить дело с 
водоснабжением деревни Челбака —  по
строить новый колодец и отремонтировать 
старый.

В. ПЕТУХОВ.

В недавно открывшейся в Томске сто
ловой iNi 2 в последнее время не стало 
порядка. Особенно шумно здрсь в суббот
ние и воскресные вечрра. В буфете нача
ли торговать спиртными напитками. Ди
рекции столовой следует запретить прода
жу алкогольных напитков, навести поря
док в столовой.

В. БОЛЬШАКОВ, 
студент V курса ТГУ.
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Заявление правительства Монгольской 
Народной Республики

УЛАН-БАТОР. 27 декабря. (ТАСС). В 
печати опубликовано заявление прави
тельства Монгольской Народной Республи
ки  по вопросу о приеме Монгольской На
родной Республики в Организацию Объе
диненных Наций. В заявлении говорится, 
что Монгольская Народная Республи):а 
как миролюбивое демократическое госу
дарство начиная с 1946 года неоднократ
но подавала заявления о приеме ее в 
члены ООН, выражая при этом готовность 
взять на себя все обязательства, вытека
ющие из Устава ООН. Монгольский народ, 
ожидавший в течение десяти лет удовлет
ворения своей просьбы, был уверен, что 
вопрос о приеме МНР в ООН, безусловно, 
будет положительно решен на десятой 
сессии Генеральной Ассамблеи.

Предложение Канады об одновременном 
приеме в ООН 18 государств, в том числе 
Монгольской Народной Республики, было 
принято Генеральной Ассамблеей подав
ляющим большинством в 52 голоса. Одна
ко в Совете Безопасности, при рассмот
рении рекомендации Генеральной Ассам
блеи, вопрос о приеме МНР в ООН был 
отложен из-за обструкции чанкайши('Т1. 
незаконно занимающего место в ООН. 
Это провокационное действие чанкайши- 
ета вызвало негодование монгольского па
рода. По всей стране прошли массовые 
собрания и митинги, участники которых 
выразили решительный протест против 
попирательства прав суверенного мон
гольского государства на членство в ООН. 
Общественность Монгольской Народной 
Республики приняла обращение к  народам 
Азин и всего мира с требованием не.чед- 
ленного изгнания чанкайшиста и восста
новления законного права Китайской На
родной Республики в ООН. Монгольский 
народ глубоко убежден, что Монгольская 
Народная Республика, несомненно, займет 
свое место в ООН на (Следующей, 11-й 
сессии Генеральной Ассамблеи.

На днях на заседании Совета Безопас
ности представителем Англии был внесен 
проект резолюции о том, чтобы Совет Без
опасности выразил надежду, что Япония

вскоре будет принята в ООН. Представи
тель Советского Союза предложил поправ
ку к  этому проекту резолюции, преду
сматривающую прием в ООН наряду с 
Японией и Монгольской Народной Рес
публики. Монгольская Народная Респуб
лика, внесшая свой реальный вклад в 
борьбу народов против фашистской агрес
сии в годы второй мировой войны а по
следовательно проводящая миролюбивую 
политику, полностью отвечает требова
ниям Устава ООН. Бак известно. Устав 
ООН не ставит каких-либо условий .для 
вступления в члены ООН, кроме требова
ния, чтобы новые члены были миролюби
выми государствами. Чтобы оправдать 
свою политику дискриминации в отноше
нии МНР, противники приема МНР в ООН 
выдвигают совершенно несостоятельпые 
аргументы, намеренно подвергая сомне
нию государственно-правовой статут Мон
гольской Народной Республики.

Всему миру известно, что независимое 
демократическое монгольское государство 
вступило в 35-й год своего существова
ния и оно признано де-юре многими стра
нами— членами ООН. Монгольская Народ
ная Республика имеет теперь дипломати
ческие отношения со странами, представ
ляющими более половины человечества, в 
том числе с Советским Союзом, Китайской 
Народной Республикой, Республикой Ин
дии.

Исходя из вышеизлоакнного, выражая 
волю и стремление монгольского народа, 
правительство МНР настаивает, чтобы 
вопрос о приеме Монгольской Народной 
Республики в ООН был положительно ре
шен при первом же обсуждении в ООН 
вопроса о приеме новых членов.

Очередной то м  „Ученых 
записан" Томсного 

педагогичесного и н с т и т у т а

Исполняющий обязанности министра 
иностранных дел МНР С. Рабдан напра
вил генеральному секретарю Организации 
Объединенных Наций Дагу Хаммаршельду 
телеграмму с просьбой довести до сведе
ния всех членов ООН это заявление пра
вительства Мовпольской Народной Рес
публики.

Предвыборная борьба во Франции
ПАРИЖ, 26 декабря. (ТАСС). Насту

пила последняя неделя предвыборной 
борьбы во Франции. Виднейшие политиче
ские лидеры используют оставшееся вре
мя для усиления предвыборной агитации 
в свою пользу. Они выступают по радио, 
совершают поездки по стране, излагая на 
собраниях избирателей свою программу.

В нескольких департаментах были рас
торгнуты соглашения о блокировании со
циалистов с кандидатами правых групп. 
В департаменте Орн социалисты отказа
лись от блокирования с кандидатами «со
циальных республиканцев», в департа

менте Эпдр —  с «независимыми респуб
ликанцами», в департаменте Воклюз —  с 
«социальными республиканцами».

Эти факты показывают, что под дав
лением рядовых членов социалистической 
партии соглашения о блокировании со
циалистов с правыми партиями в указан
ных департаментах оказались невозмож
ными. «В некоторых департаментах, —  
пишет газета «Юманите», —  это давле
ние достигло такой степени, что кандида
ты социалистической партии вынуждены 
были с ним считаться».

Заседание исполкома конференции представителей 
различных политических партий и организаций Ливана

БЕЙРУТ, 26 декабря. (ТАСС). По сооб
щениям газет, в Бейруте состоялось засе
дание исполкома конференции представи
телей различных политических партий и 
организаций Ливана.

На заседанип исполкома единогласно 
было поинято решение, категорически 
осуждающее багдадский пакт и подобные 
ему империалистические блоки. Исполком 
высказался также в поддержку идеи зак
лючения двустороннего военного согла
шения между Ливаном и Сирией по типу 
египетско-сирийского соглашения.

Конференция представителей различ
ных политических партий и организаций 
Ливана, говорится далее в решении ис
полкома. решительно осуждает получение 
правительством Ливана кабальных займов, 
которые представляют серьезную опас
ность суверенитету страны и ее незави
симости.

В заключение исполком обратился с 
приветствием к  иорданскому народу, ко
торый дал отпор попыткам присоединить 
Иорданию в багдадскому пакту.

Рост дороговизны в Иране
ТЕГЕРАН, 27 декабря. (ТАСС). Как 

сообщает газета «Сетарае ислам», соглас
но статистическим данным национального 
банка Ирана, с 1936 года расходы насе

ления на предметы первой необходимости 
увеличились в 25 раз, в то время как 
заработная плата за это же время возрос
ла лишь в три раза.

Томский государственный педагогиче
ский институт выпустил в свет ХШ  том 
«Ученых записок».

Сборник открывается статьей кандида
та исторических наук С. Е. Козлова 
«Борьба партии за разрешение проблемы 
колхозных кадров в первой пятилетке».

Доцент В. С. Флеров, в течение ряда 
лет работающий над материалами нахо
дящегося в Томске Центрального государ
ственного архива РСФОВ Дальнего Восто
ка. выступает с двумя работами: «Восста
новление советской власти на Дальнем 
Востоке (октябрь —  ноябрь 1922 г.)» и 
«Беспартийные крестьянские конференции 
иа Дальнем Востоке (1922— 1923 r r j» .  
На материалах этого же архива построено 
исследование доцента С. С. Григорцевича 
об экспансии иыостраыяого капитала на 
русском Дальнем Востоке во второй поло
вине XIX века.

О развитии общеобразовательных 
школ D Западной Сибири в конце XIX —  
начале XX веков наиисал доцент Ф. Ф. 
Шамахов.

Профессор А. П. Дульзон, производив
ший в 1954 г. раскопки ряда археологи
ческих памятников в Томской области, 
выступает со статьей «Остяцкие могиль
ники XVI и XVII веков у седа Молчанова 
на Оби».

В статье Р. А. Ураева анализируется 
говор малоизвестного языка чулымских 
тюрков, проживающих в деревне Ежи, 
Пышкино-ТроицЕОГО района.

Ряд работ сборника посвящен вопросам 
литературы. Статья доцента Я. Р. Кошеле
ва рассматривает некоторые особенности 
романов М. Шолохова. Кандидат филологи
ческих наук Г К. Кирни пишет о романс 
О. Павленко «Счастье». Здесь же опубли
кована работа доцента Е. А. Касаткиной 
о трагедиях Сумарокова.

В исследованиях доцента А. Н. Стецен- 
ко, кавдпдата филологических наук Н. П. 
Скосыревой, старшего преподавателя 
А. А. Шейниной и ассистента П. М. Кара- 
щук разбираются различные вопросы язы
кознания.

В этом же томе напечатана статья кан
дидата педагогических наук В. В. Осокина 
о значении выразительного чтения учи
теля на ypoKaj литературы в V— VII 
классах.

Нан шнольнини проведут 
зимние наиикулы

Весело и интересно проведут зимние 
каникулы учащиеся школ г. Томска.

Во всех школах зажгутся огни новогод
них елок. Д.1 Я учащихся младших классов 
организуются утренники, а для старше- 
Елассников —  вечера отдыха.

В клубе облпрофсовета проводится три 
новогодних бала для учащихся старших 
классов школ города. В Диме офицеров со
стоится бал-маскарад для десятиклассни
ков.

Несколько елок для школьников орга
низует Дом пионеров. В дни каникул 
здесь будет открыта выставка детского 
технического творчества и проводится 
шахматно-шашечный турнир школьников.

Организуется массовый туристский по
ход учащихся по маршруту Томск —  Ко- 
ларово. Будут проведены экскурсии 
школьников по историческим местам горо
да, в планетарий, ботанический сад.

В кинотеатре имени П. Черных состоят
ся новогодние утренники для детей. У 
елки будут выступать школьные коллек
тивы художественной самодеятельности. 
Учащиеся просмотрят кинофильмы «Дым 
в лесу», «Степа-моряк», «Повесть о лес- 
пом великане», «Сельская учительница» 
II другие.

В дни каникул будут проведены лыж
ные зональные соревнования. В городском 
саду состоится школьный карнавал на 
льду. .

■СОВЕТЫ СПЕЦИАЛИСТА

Как сохранить пчел, зимующих на меду 
с примесью пади

Каждый работник пчеловодства должен 
помнить, что доходность пасек находится 
в прямой зависимости от блаюполучного 
исхода зимовки, что. в свою очередь, во 
многом зависит от обеспечения пчел необ
ходимым количеством меда в ульях. Для 
пасек колхозов нашей области норма вор- 
мообеспеченности —  не менее 27 кило
граммов (в тон числе 5 килограммов стра
хового меда) на каждую пчелиную семью. 
.Мед должен быть натуральным, цветоч
ным, собранным в первой половине глав
ного взятка, не содержащим примеси па
ди. Мед с примесью падевого меда вреден 
для пчел.

Что такое падевый мед? Падь —  это 
сахаристые испражнения раз.1 ичного рода 
мелких насекомых, травяных и древесных 
тлей, листоблошек, которые питаются со
вами растении. Падь бывает на ивовых 
деревьях, осине, пихте и других растени
ях. Она появляется, главным образом, в 
июле и августе.

При отсутствии взятка с цветов пчелы 
собирают падь, которая в условиях зимов
ки губительно действует на организм 
пчел, так как содержит в своем составе 
непереваримые (зольные) вещества в ми- 
иеральные соли.

Таких средств, которые могли бы на
дежно обезвредить ядовитое действие па
девого меда, в настоящее время не разра
ботано. Нужно принимать все меры, чтобы 
обеспечить пчелиные семьи доброкачест
венным кормом.

В случаях, если в ульях все-таки есть 
мед с примесью пади, необходимо поддер
живать в помещении пониженную темпе
ратуру —  от 2 до 5 градусов мороза, на
до усилить вентиляцию, производить пое

ние пчел, которое обязательно совмещать 
с очистительными облетами.

Смысл последнего мероприятия заклю
чается в том, что при Употреблении боль
шого количества воды концентрация со
лей в организме пчел уменьшается, чем 
снижается их вредное действие. Для 
устройства зимнего поения пчел применя
ются различные способы. Чаще всего вода 
подается пчелам из бутылки при помощи 
фитиля из марли или ваты, пропускаемо
го в гнездо через верхний леток или даже 
через борт корпуса. Можно дать воду из 
блюдечка, которое ставится на гнездо, в 
воду погружается вата, концы которой 
направляются через края блюдечка к пче
лам. Для поения пчел нужно брать мяг
кую, лучше всего снеговую, прокипячен
ную и профильтрованную воду. Хорошие 
результаты дает поение пчел раствором 
лимонной кислоты, в пропорциях: на
1 литр воды 7 миллиграммов лимонной 
кислоты.

Облет пчел можно производить без све
та. Для этого нужно снять верхнее утеп
ление и приоткрыть холстик у передней 
стенки улья или же загнуть все четыре 
уголка холстика, давая тем самым воз
можность пчелам выходить наружу на 
стенку и здесь очищать кишечник. После 
такого облета пчелы не осыпаются и не 
расползаются, а собираются обратно в 
улей.

Можно применять комнатный облет, а 
ранней весной, при температуре от 6 до 
8 градусов тепла проводить сверхранний 
облет пчел на воздухе.

Г. КОПЫТОВА, 
етарший зоотехник областной 

пчелоконторы.

Пособие 
для учителей

Вышла из печати брошюра «Из опыта 
работы преподавателя русского языка 
Л. П. Павловой», изданная областным от
делом народного образования в областным 
институтом усовершенствования учи ге
лей. В вей рассказывается о передовом 
опыте преподавания учительницы семп- 
летней школы iN: 7 гор. Томска Лидии 
Петровны Павловой.

Расш'фяется парниковое 
хозяйство

Коллектив Томского пригородного сов
хоза готовит парниковое хозяйство в вес
не будущего года. Из 3.500 и.чеющихся 
парниковых ра.ч 3.000 рам очищены от 
навоза, начат их ремонт. К весне будет 
сделано 1.000 новых рам.

Совхоз изготовил 40 тысяч торфопе
регнойных горшочков. Всего их будет из
готовлено 500 тысяч штук.

□ -

С П О Р Т

Победа томских волейболистов
В г. Томске в спортивном зале епортоб- 

щества «Буревестник» состоялась встреча 
волейболистов мужских и женских сбор
ных команд городов Томска и Краснояр

ска. Игра закончилась победой томичей. 
Мужчины выиграли со счетом 3 :1, жен
щины —  3:2.

- □  □  О -

ИЗ ЗАЛА СУДА

Убийца приговорен к расстрелу
Судебная коллегия по уголовным делам 

Томского областного суда приговорила Но
рина в высшей мере наказания —  рас
стрелу.

3  гз п ----------------------------

Приехавший из г. Томска в село Ту- 
рунтаево, Туганского района. Порин, бу
дучи пьян, из хулиганских побуждений 
нанес смертельное ножевое ранение граж
данину Толстых.

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро 

28 декабря ожидается по южным рай
онам слабый снег, по северным — без 
осадкоз. ветер юго-запатный, 3 —7 мет
ров в секуд;^. температура воздуха

22®—27® мороза.
В последующие два дня ожидается 

малооблачная погода без осадков, ветер 
слабый, температура воздуха ночью 
37°—42®, днем 27°—32° мороза.

- □  □  □ -

Извещение
29 ноября, в 7 часов вечера, в биб. 

лиотеке Тамского горкома КПСС (Коопе
ративный пер., 5) в помощь самостоя
тельно изучающим, политэкономию со. 
циализма состоится'лекция на тему: <3а-

коя планомерного пропорцисшального 
развития народного хозяйства и социа
листическое планирование». Читает тов. 
Греабэк Г. В.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ
ЬЫСТУИЛЕИИМ

„ИСТОРИЯ одного 
ПИСЬМА-

Под таким заголовком в 236 «Крас
ного Знамени» была опубликована коррес- 
ионденция, в которой рассказывались о 
бюрократическом отношении к  жалобам 
трудящихся в Томском облиитребсоюзе.

Корреспонденция была обсуждена на 
заседании правления облпотребсоюза. В 
постановлении, принятом на заседании, 
отмечается, что работники облпотребсоюза 
ПЛ0.Х0 организуют работу с жалобами в 
заяв.тениями. Председатели правлений 
райногребсоюзов и ce.iboo нарушают сроки 
представления ответов на письма трудя
щихся, в ряде случаев не принимают по 
ним должных иер.

Постановлением правления облпотре(1- 
союза за допущенную волокиту в рассмот
рении жалобы жителей села Нагорный 
Нштан заместителю председателя правле
ния Томского райпотребсоюза тов. Андрее
ву объявлен выговор. Продавец Дьяченко, 
виновная в нарушении правн.1 советской 
торговли, с работы снята. Председателю 
правления Томского райпотребсоюза тов. 
Зайцеву указано на несвоевременное рас
смотрение жалоб трудящихся. Материал 
на нарушителя правил советской торговля 
Дьяченко предложено передать в следст
венные органы.

Для устранения педостатков в работе е 
письмами трудящихся прав.1 ение облпо
требсоюза обязало председателей райио- 
требсоюзов лично рассыитривать жалобы
заявления трудящихся, строго соблю- ^  
дать сроки расследования, привлекая 
виновных в волоките в ответствеиностЕ.

Па заседании правления облпотребсоюза 
утверждены мероириятвя по улучшению 
контроля за рассмотрением писем трудя- 
щи.\ся. Все жалобы и заявления трудя- 
ЩН.ХСЯ будут поступать к  инспектору по 
контролю и испи.1 нснию, который обязан 
в тот же день Н-Х регистрировать и пред
ставлять для рассмотрения председателю 
правления или его заместителю. Установ- 
.дск строгий контроль за прохождением 
жалоб U заявлений трудящихся.

Систематически будут проводиться про
верки состояния дел с рассмотрением жа
лоб U заявлений в отделах и уиравленнях 
облпотребсоюза.

П районы области решено для проверка 
работы с жалобами о заявлениями трудя
щихся командировать группу ответствен
ных работников облпотребсоюза.

„НЕРАДИВЫЕ
РУКОВОДИТЕЛИ"

В заметке пол таким заголовком в па
шей газете за 15 октября 1955 года со. 
общалось о серьезных недостатках в ру
ководстве развитием общественного живот
новодства со стороны председателя колхо
за имени Молотова. Кожевниковского рай- ^  
она. тов. Шадрииа и его заместителя тов.
1'астюнина.

Как сообщил редакцпп первый секрл.. 
тарь Кожевниковского райкома КПСС тов. 
Головенко, факты, указанные в заметке, 
аодтвердились. Вопрос о плохом руковод
стве развитием животноводства обсуждал
ся на conpainiu колхозной иарторганизе- 
ции. заседании правления а иа общем 
собрашш колхозников.

Тт. Шадрин II Гастгонин отстрапепы от 
руководства артелью. Прсдседат«‘леи арте
ли колхозники избрали тридцатитысячни
ка тов. Баранова, его заместителем —  
колхозного агронома тов. Свечкопалова.

В результате принятых мер со стороны 
новых руководителей колхоза положение в 
животноводстве улучшилось. На зимовку 
скот размешен в теплых скотопомещениях, 
обеспечивается кормами. Увеличеи надой 
мо.1 ока.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

28 декабря — «В сиреневом саду*. 
Спектакль состоится в Дом-? офицеров 
Начало в 7 часов 30 минут вечера.

29 декабря — «Собака на сене». 
Спектакль состоится в клубе завода ре
жущих инструментов. Начало в 8 часов 
вечера.

30 декабря—«Ивап Рыбаков». Спек
такль состоится в Доме офицеров. На
чало в 7 часов 30 минут вечера.

Т О ^ С К А О  С Т У Л И й

Четверг. 29 декабря.
19.00 Киножурналы и короткомет

ражные фильмы.
19.40. Спектакль областного драма

тического театра «Настоящий человек».
21.40. Документальный фильм «Эр- 

вттаж».

Н И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 28 де
кабря — новый художественный фильм 
«Тень у пнреа». Сеансы; 9. 10-45,
12-30. 2-15, 4. 5-45, 7-30, 9-15, 11.

Клуб имени Сталина. 28 декабря — 
«Тень у пирса». Сеансы: 11, 1. 3, 5.

Кинотеатр имени И, Черных Боль
шой зал. 28 декабря — «Лнлиомфи». 
Сеансы: 1 1 , 1. 3. 5. 7. 9. 10-50. Малый 
зал — «Сестры Рахмановы». Сеансы: 
10. J2. 2. 4. 6. 8, 10.

Требуются: механики швейных машин, 
электромонтеры, мастера-портные муж
ской в дамской верхней одежды, нсгоп- 
ннки, стодяр-плотапв, уборщицы, охран
ники.

Обращаться: г. Томск. Коммунисгаче- 
ский проспект. 31, в отдел кадров.

2 — 2

П О С Е Т И Т Е  М А Г А З И Н  Ю В Е Л И Р Т О Р Г А ,
ГДЕ в ы  МОЖЕТЕ ПРИОБРЕСТИ
П О Д А Р О К  К НОВОМУ ГОДУ.

Х О В Е Л И Р Т О Р Г
имеет ювелирные золотые, серебряные, металлические • 

изделия, столовое и чайное серебро, палехские ^продаж е:
художественные изделия, часы золотые, серебряные, металлические и др. 

АДРЕС М АГАЗИНА: проспект имени Ленина. 6.

G 28 ПО 31
декабря 1955 г.

ВСЕ ЖЛ. В.ОВОГОДШШЙ. БА.ЗЛ.В1
НА ЦЕНТРАЛЬНОМ КОЛХОЗНОМ РЫНКЕ ГОР. ТОМСКА ПРОВОДИТСЯ

Н О В О Г О Д Н Е М  Б  А  3  Л.  Г
С 28 по 31

декабря 1955 г.

На базаре участвуют с ши
роким ассортиментом про
мышленных товаров: гор- 
промторг, главунивермаг, 
облпотребсоюз, спортторг, 
облместпром, артели пром
кооперации и другие тор

гующие организации.

В магазинах, палатках и 
павильонах в большом вы
боре хлопчатобумажные, 
шелковые и льняные тка

ни, швейные изделия, 
обувь, головные уборы, 
хозяйственная посуда, ме
бель, обозощепные и бон

дарные изделия.

С широким ассортиментом 
сельскохозяйственных про
дуктов выступят колхозы 
и колхозники Томского, 
Туганского, Асиновского, 
Кожевниковского, Шегар- 
ского, Кривошеинского, Зы
рянского и Бакчарского 

районов.

На базарной площади ор
ганизуется продажа ёлок 

и ёлочных игрушек.

Базарно-рыночное управ
ление обеспечивает колхо
зы, колхозников, прибы
вающих на базар, местами 
для торговли и хранения 

сельскохозяйственных 
продуктов.

Комиссия по проведению 
новогоднего базара.
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